
Página 20

Portal da Transparência 
aponta queda no número de 
beneficiários em Maravilha

Governo Federal anunciou nesta semana a prorrogação do 
Auxílio Emergencial, com mais quatro parcelas 

AUXÍLIO EMERGENCIAL 

Maravilha, sábado, 
5 de seTeMbro de 2020 - ed 592 - r$ 3,00

Página 7

CdL e associação empresarial lançam campanha 
Maravilha: sua compra vale prêmios

Ação terá 40 ganhadores, entregando R$ 30 mil em vales-compras até o fim deste ano

EDIÇÃO ESPECIAL 

A Cidade das Crianças encerra a Semana 
da Pátria na segunda-feira com ato cívico e 
pronunciamento da prefeita, Rosimar Maldaner  
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inVenTando ConCeiTos

Eu falava com alguém sobre a importância de ter pessoas para 
debater ideias. O principal motivo: porque é assim que as ideias se 
conectam e se tornam robustas. Contando algo para alguém cons-
truímos raciocínios que a mente dificilmente formaria sozinha.

Lembro de aulas e treinamentos em que, durante a explicação 
e o debate, eu percebia que construía um conceito que eu nunca 
havia pensado ou expressado. Sentia uma grande frustração quan-
do isso acontecia: que tipo de professor “inventa” conceitos duran-
te a aula? Não preparou a aula?

Hoje eu sei que a construção conceitual funciona assim. Logo, 
hoje eu percebo que o professor (consultor, chefe, mãe) precisa co-
locar os alunos e a si mesmo em conversas reflexivas e imprevisíveis.

*
Eu já devo ter escrito aqui sobre a fórmula clássica da reclama-

ção. É simples:
A pessoa vai dormir pensando que amanhã é outro dia. E então 

acorda torcendo para que, ao contrário de ontem, hoje tudo dê cer-
to. Que seja um bom dia! Foi renovada a esperança. Foi criada uma 
nova expectativa sobre como o dia DEVERIA ser.

Daí começa a realidade aleatória, e os pepinos começam a sur-
gir. Só que a expectativa era outra. E a reação é reclamar. 

Ao que tudo indica, é essa expectativa de paz e conformidade 
que estraga os dias.

Um ótimo fim de semana a todos! 

*
Reclamar e ser afetado pelos pequenos problemas rotineiros 

pode ser uma opção. A reação diante de pequenos problemas pode 
ser uma escolha.

Os grandes e inesperados problemas é outra história. Mas 
99,4% dos nossos problemas são rotineiros, recorrentes. Fazem par-
te dos nossos dias. Trânsito, ofensas, demandas, discussões. Ouvi 
uma analogia do Sam Harris que serve aqui: quando você entra em 
qualquer jogo, você já entra esperando pelas dificuldades e desa-
fios. Só resolvendo problemas e enfrentando obstáculos é que se 
passa de fase.

Por que fantasiamos que na vida poderia ser diferente? 

*
Ontem falei sobre o medo de avião. Inversamente proporcional 

é esperar ganhar na loteria. Claro que depende da quantidade de 
apostadores, mas a probabilidade de ganhar uma fortuna é insig-
nificante. A quantidade de pessoas que morreu em acidentes aére-
os é maior do que a quantidade de pessoas que ficaram milionárias 
comprando bilhetes de loteria. 

O que você compra, na verdade, é o direito de sonhar. É a opor-
tunidade de poder comentar com os amigos, brincar e fantasiar so-
bre o que faria se ficasse rico da noite para o dia. 

Você não vai ganhar. Mas se comprar o bilhete lhe traz alguns 
sorrisos, talvez não seja dinheiro jogado fora.

CoMunidade

sem eventos na pandemia, igreja evangélica 
promove venda de cucas 

Sem poder promover 
eventos por causa da pan-
demia de coronavírus, a 
Igreja Evangélica de Confis-
são Luterana no Brasil (IE-
CLB) busca novas formas 
de manter as atividades. 
Conforme a presidente, Ci-
cilia Heydt, as integran-
tes da Ordem Auxiliadora 
das Senhoras Evangélicas 
(Oase) estão organizan-
do a venda das tradicionais 
cucas, já que não são possí-
veis eventos presenciais. 

A venda será realizada 
no dia 19 de setembro, em 

um sábado, para retirada. 
De acordo com a igreja, to-

das as normas de segurança 
e saúde serão observadas, 

tanto no preparo, quanto 
para quem quiser adquirir as 
famosas cucas da Oase.  

Os sabores disponíveis 
serão de abacaxi, requei-
jão e chocolate. As fichas 
serão comercializadas pe-
las principais lideranças 
e presbíteros, além da se-
cretaria da Comunidade. 
O contato pode ser feito 
pelo telefone 3664 0240 ou 
WhatsApp  98877 8383. 

O lucro será aplicado 
na finalização das melho-
rias da cozinha da comu-
nidade.

tradicionais cucas são famosas pelo sabor

Divulgação
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LIÇÕES DE VIDA
Em tempos tão complicados, tire 
um tempinho para ser solidáriopor WOLMIR HÜBNER

RAdAR
radar@jornalolider.com.br

OPORTUNIDADES EM LEILÕES

O governo do Estado de Santa Catarina abriu edital para leilão eletrô-
nico on-line para venda de bens móveis inservíveis. Dentre os itens es-
tão veículos, aeronave, mobiliários e bens de consumo. Os pré-lances po-
dem ser dados no site do leiloeiro oficial, a partir do dia 21 de setembro, às 
9h, com fechamento de lotes no dia 30 de setembro, a partir das 9h. Den-
tre os lotes disponíveis está a venda de uma aeronave modelo Xingu EBM
-121A1, além de carros, impressoras, móveis e outros. Os interessados pode-
rão examinar os lotes a serem leiloados entre os dias 23 e 29 de setembro de 
2020, entre 14h e 17h. Os bens serão leiloados no estado de conservação em 
que se encontram. Podem participar do leilão pessoas físicas e jurídicas.

Divulgação/SEA

CUIDADO COM AS COMPRAS PELA INTERNET

A engenheira de alimentos Camila Morgana Dalberti da Rosa 
até pensou que se tratasse de uma brincadeira quando recebeu 
um sachê de molho de tomate em uma caixa no lugar de um apa-
relho celular que ela havia comprado pela internet. Mas o deses-
pero foi grande quando ela percebeu que se tratava mesmo de um 
golpe. O fato ocorreu nesta semana. Apesar do susto, ela não fi-
cou no prejuízo. MAIS SEGURO É: compre no comércio local...

Reprodução site Caco da Rosa

Apostas
Rompido com Bolsonaro, governador de Santa Catarina, Carlos Moi-

sés da Silva, tenta evitar impeachment, enquanto bolsonaristas articulam 
para salvar sua vice, Daniela Reinehr. Agora o STF alterou as regras do 
jogo, impondo que devem ser duas votações na Assembleia Legislativa...

7 DE SETEMBRO
Não haverá desfile em 
Maravilha, bem como em 
todas as cidades, alusivo à 
data de 7 de setembro, dia da 
Independência do Brasil. Em 
nossa cidade haverá, na rua 
coberta, um breve momento 
cívico, que será transmitido 
pela Rádio Líder, quando na 
ocasião haverá pronunciamento 
da prefeita, Rosimar Maldaner. 
Convidamos a comunidade 
regional para acompanhar a 
partir das 8h desta segunda-
feira (7).

SICOOB E SUAS 
ATUAÇÕES SOLIDÁRIAS

O Sicoob Credial organiza ao lon-
go do ano diversas campanhas de soli-
dariedade. Em agosto a instituição rea-
lizou a arrecadação de alimentos com a 
ação Dia C. Em setembro é a vez de ce-
lebrar outra atividade. O Sicoob come-
çou na terça-feira (1º) a arrecadação 
de brinquedos. Para doar basta deixar 
um brinquedo novo ou usado, des-
de que em bom estado, nas agências 
do Sicoob Credial. A campanha ocor-
re em celebração ao Dia das Crianças, 
12 de outubro. A equipe fará a doa-
ção desses brinquedos para crian-
ças carentes das cidades onde o Si-
coob Credial atua. Em Maravilha as 
agências ficam localizadas na Aveni-
da Anita Garibaldi e na Avenida Ma-
ravilha. Conforme o presidente do 
Sicoob, Hermes Barbieri, a ação en-
cerra no dia 30 de setembro. “Quere-
mos convidar você a participar des-
ta bela ação que tornará a data mais 
feliz para muitas crianças”, afirma. 

suCesso aLÉM das 
eXPeCTaTiVas

Repercutem no município 
e em toda a região as transmis-
sões geradas pela Líder FM do 
programa Atualidades, levado 
ao ar diariamente das 8h às 12h. 
Com enorme participação dos 
ouvintes, estamos honrados em 
proporcionar uma grande inova-
ção em termos de radiodifusão. 
Além de agradável, os nossos 
ouvintes acompanham as entre-
vistas, boletins, noticiosos, en-
tretenimento em áudio e vídeo. 
Valeu o esforço e investimento. 
Inovamos para mostrar a força 
de nossa gente. Ultrapassamos 
fronteiras mostrando o progres-
so e as belezas de nossa cidade.

Profissões em alta 
no pós-pandemia

É inegável que a pandemia alterou a di-
nâmica de muitas práticas do dia a dia, o 
que gerou uma reconfiguração de diversos 
segmentos da economia. É justamente o se-
tor de RH que está buscando profissionais 
para cargos novos. É uma tendência pro-
curar pessoas capacitadas uma vez que as 
empresas se preocupam cada vez mais com 
o ambiente corporativo e o bem-estar de 
seus colaboradores. Os cargos sêniores em 
geral estarão em alta, já que a experiência 
faz e fará a diferença para diversas compa-
nhias que sofreram algum tipo de desgaste 
durante a quarentena. Por isso, existe uma 
grande procura para cargos de lideran-
ça, com ênfase para a área de finanças. En-
tre os principais, diretor comercial, planeja-
dor financeiro e CFO, ou diretor financeiro.

ELEIÇÕES TÍMIDAS

Já escrevi há vários meses 
que não temos ambiente para 
eleições neste ano. Os candi-
datos que ainda não se apre-
sentaram, é fácil compreen-
der sem possibilidades para 
contatar diretamente com os 
eleitores. E quando tentarem, 
muito mais o assunto será o 
coronavírus do que projetos 
para enfrentamento dos pro-
blemas do município. O Con-
gresso ficou insensível ao 
momento desafiador e limi-
tou-se a transferi-las de um 
mês para outro. Uma lásti-
ma o que está para acontecer.

A CIDADE EStÁ EM LUtO
Lamentamos muito o falecimento do maravilhense Ari Agostini, deixan-

do seus amigos e a cidade entristecidos. Membro ativo integrante do Lions 
Clube Maravilha e de outras entidades, pois sempre estava pronto a servir. 
Nossos sentimentos a sua família e a todo o seu vasto círculo de amizades.

A volta às aulas em Santa Catarina foi 
marcada para o dia 13 de outubro. Isso se os 
números da pandemia se mantiverem em 
queda, o que o secretário estadual de Educa-
ção, Nataliano Uggioni, acredita que irá acon-
tecer. Caso contrário, o tema será adiado. Os 
catarinenses, pelo menos, possuem uma 
data para começar a se programar. O gover-
no do Estado soube se articular de uma for-
ma interessante: reuniu à mesa 18 represen-
tantes de setores ligados à educação, inclusive 
os municípios. Todos opinaram na constru-
ção de protocolos e diretrizes. Assim, o cená-
rio parece ter encontrado menos polêmica e 
mais consenso. Em Santa Catarina a educa-
ção deverá ser retomada pelos alunos do ter-
ceiro ano do ensino médio para priorizar edu-
candos que farão vestibular e Enem. A partir 
daí, a cada semana uma nova leva de alunos 
será autorizada a voltar às aulas presenciais. 

VOLTAM AS AULAS?



,  mARAvilhA 5 DE sEtEmbRO DE 20204

por LUIZ CLÁUDIO CARPES

dIRETO 
AO PONTO

Atendimento 
On-line
          dr.deny.alfano
  
       (49) 9.8895-5231

Para crescer 
precisa mudar;
para mudar 

precisa se conhecer;
para se conhecer 
precisa coragem

-
isso é terapia 

eLogiar o Que É 
Para ser eLogiado

Quero de público elogiar a organização da Gaia Rodo-
vias, pelas obras que estão sendo feitas no trecho de São 
Miguel do Oeste a Maravilha. Refiro-me à questão da or-
ganização dos bloqueios, da execução das obras, das de-
tonações, do alargamento da rodovia e adjacências, espe-
cificamente. Essa talvez seja a grande vantagem de termos 
empresas aqui da região trabalhando em obras públicas, 
como esta revitalização da rodovia. O grande problema 
são empresas pouco conhecidas de lugares também des-
conhecidos, que começam obras e não terminam (como o 
exemplo da BR-163) e que por fim se declaram em “recu-
peração judicial”, após literalmente terem devorado a ver-
ba pública destinada à execução da obra. Ademais, o con-
ceito da empresa é de outro nível. Isso realmente tem feito 
a diferença.

QuaLidade da obra
E por fim, como já escrevi várias vezes que não en-

tendo nada de asfalto (mas o leigo sabe identificar o que 
é bom e o que não é bem feito), a qualidade do pavi-
mento em locais onde já foram executados. Tomo como 
exemplo o trecho que vai adiante da ponte do Rio das 
Antas, para quem vai de Maravilha a São Miguel do Oes-
te. Além de uma boa base, acima desta camada inicial 
há outra camada, ao que vi, de boa qualidade. Asfalto 
com espessura diferente do que as “casquinhas” que te-
mos visto por aí e que não duram nada. Atrevo-me a di-
zer que teremos uma das melhores rodovias do Estado 
de Santa Catarina, mesmo sem ser duplicada. Ah, mas 
falar em duplicação, nestas alturas do campeonato, já é 
querer demais. 

e Por faLar eM 163
O mês já começou e lá se foram seus primeiros cin-

co dias. Ora, naturalmente, em um mês de trinta, temos 
mais vinte e cinco. Isso aí. Vinte e cinco é, na data da 
publicação desta coluna, os dias que restam para que a 
promessa de retomada das obras da BR-163 se concreti-
ze. Continuamos no aguardo. O deputado Maurício nos 
trouxe esta informação, certamente baseado no que ele 
pode auferir de informações oriundas do Dnit. O mun-
do todo espera que desta vez a coisa aconteça! Exage-
ros à parte, ninguém aguenta mais do jeito que a coisa 
está. Como a desconfiança prepondera, quando se fala 
em retomar as obras, o melhor é esperar. Detalhe: senta-
do, para não cansar.

CARINE ARENHARDT 

A Câmara de Vereadores de 
Maravilha realizou na noite de 
terça-feira (1º) a primeira ses-
são do mês. Em segundo turno 
foi aprovado o projeto que ins-
titui contribuição de melhoria e 
asfaltamento, por parte dos mo-
radores, em trechos das ruas Atí-
lio João Zanotto, Carlos Antô-
nio Cembranel, Carlos Thomas 
Marcolin, Independência, João 
Regner, Monteiro Lobato, Nin-
dolfo Matje e Santa Catarina. 
O custo total das obras é de R$ 
3.887.363,09. 

Em primeiro turno também 
foi aprovado o projeto que ins-
titui contribuição de melhoria 
para obra de asfalto em trecho 
da Rua Leomar Gustavo Stumpf, 
no Bairro Progresso. A obra terá 
investimento de R$ 212.560,98. 
O projeto foi aprovado com 
emenda de plenário, diminuin-
do a participação dos morado-
res no pagamento de melhorias 
e aumento do desconto (para 
10%) para pagamentos em cota 
única. Do valor total da obra, R$ 
170 mil será pago com recurso 
de emenda parlamentar, e o res-
tante, cerca de R$ 42,5 mil, 15% 
será pago pelos moradores e 
85% pelo município.

Em primeiro turno foi apro-
vado projeto complementar que 
propõe correção no texto da lei 
que dispõe sobre o Código de 
Obras e Edificações do Municí-

pio, na tabela que trata sobre as 
condições de edificações popu-
lares. 

indiCaÇÕes 
A sessão teve aprovação de 

indicações, as quais solicitam 
instalação de lombada na Rua 
João Regner, no Bairro Frei Da-
mião; construção de uma qua-
dra de areia ao lado da igreja 
do Novo Bairro; e colocação de 
uma fileira de tubos no acesso a 
uma propriedade rural da Linha 
Central. 

MoÇão de rePÚdio 
Foi aprovada uma Moção 

Legislativa em repúdio ao proje-
to de lei que propõe extinguir a 
reserva mínima de 30% das va-
gas para mulheres nas candida-
turas eleitorais. A moção deve 
ser encaminhada ao Congres-

LegisLaTiVo Vereadores manifestaram repúdio à lei que propõe extinguir a 
reserva mínima de 30% das vagas para mulheres nas candidaturas eleitorais

sessão tem aprovação de projetos de 
contribuição de melhorias e Moção de 
repúdio à lei proposta por deputada federal

PROJETO REFIS 

Os vereadores discutiram um requerimento deferido na 
sessão, de autoria dos vereadores da bancada de situação. 
O documento questionou o presidente na Casa sobre a 
decisão de não colocar em votação um projeto de lei que 
trata sobre o programa Refis encaminhado pelo Executivo 
e que já passou por análise de comissões, com parecer 
favorável. 
O presidente do legislativo informou que vem mantendo 
contato com o Executivo, sugerindo que seja incluso no 
Código tributário municipal a possibilidade de protesto 
extrajudicial dos débitos com o município, após um ano 
de vencimento da dívida. O objetivo seria evitar o acúmulo 
de dívidas com o município e que estes valores aumentem 
anualmente, dificultando o recebimento. O presidente 
destacou que o projeto Refis ainda deve entrar em votação 
no plenário. 

so Nacional, após a proposta ser 
apresentada pela deputada fe-
deral Caroline Detoni. A Moção 

leva em conta a baixa represen-
tatividade das mulheres na po-
lítica.  

Foto: Reprodução Facebook

Os contribuintes catarinen-
ses com débitos no Imposto so-
bre a Propriedade de Veículos 
Automotores (IPVA) e dívidas 
não-tributárias têm até o dia 31 
de outubro para quitar as pen-
dências fiscais com até 90% de 
desconto sobre multas e juros. 
Os benefícios são válidos para 
pagamentos em cota única.

Para o secretário de Esta-
do da Fazenda (SEF), Paulo Eli, 
esta é uma oportunidade para os 

contribuintes regularizarem sua 
situação fiscal perante o Estado. 
“Os descontos sobre multas e ju-
ros irão auxiliar os cidadãos que 
encontram dificuldades em qui-
tar dívidas de anos anteriores”, 
afirma. Podem aderir ao descon-
to os contribuintes com débi-
tos cujos fatos geradores tenham 
sido registrados até o dia 30 de 
novembro de 2019, constituídos 
ou não e inscritos ou não em dí-
vida ativa, inclusive ajuizados.

Além do IPVA, o benefício 
de 90% de desconto sobre mul-
tas e juros é válido também para 
dívidas não-tributárias, com pa-
gamento em conta única, por 
meio do Programa Especial de 
Pagamento (PEP-SC/2020). A 
adesão pode ser feita desde que 
a origem da dívida seja dos po-
deres Executivo, Legislativo ou 
Judiciário, Ministério Públi-
co (MPSC), Tribunal de Justi-
ça (TJ/SC), Tribunal de Contas 

(TCE), da administração dire-
ta e indireta, autarquias e fun-
dações estaduais, entre as quais 
a Companhia Integrada de De-
senvolvimento Agrícola de San-
ta Catarina (Cidasc), Institu-
to do Meio Ambiente (IMA), 
Vigilância Sanitária, Procon/
SC, Polícia Militar Ambien-
tal, Universidade Estadual de 
Santa Catarina (Udesc), Cor-
po de Bombeiros Militar e Fun-
do de Desenvolvimento Rural.

aTÉ 90%
estado garante descontos sobre multas e 
juros de iPVa e dívidas não-tributárias
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De olho nas cavernas 
Sabe aquela caverna na sua propriedade e que poucas pessoas sabem que ela existe? 

Agora ela pode fazer parte de um objeto de pesquisa científica. O chapecoense Alexandre Bu-
dke está fazendo um mapeamento das cavernas na região Extremo-Oeste e Oeste catarinense 
para o site do ICMBio. O trabalho faz parte da conclusão do mestrado em Ciências Ambien-
tais. A intenção é conhecer melhor a região e saber onde estão as cavidades naturais. Para 
contribuir com a pesquisa, entre em contato com o estudante pelo telefone (49) 99814 3938. 

Cleiton ferrasso, jornalista

Caverna em lindóia do sul

Divulgação

rodoVia eM obras 

Quem trafega pelo trecho da BR-282 entre Cha-
pecó e São Miguel do Oeste precisa redobrar a 
atenção. Além das paradas obrigatórias, é preciso 
estar atento às condições da pista, em muitos tre-
chos extremamente deteriorada pelo ritmo intenso 
dos trabalhos de abertura de terceira faixa. Há tam-
bém trechos estreitos, sem acostamento, ou sem 
pintura da faixa devido a recente colocação da nova 
camada de asfalto. É preciso diminuir velocida-
de e aumentar a atenção. Este é um transtorno ne-
cessário, para que em alguns meses possamos ter 
uma rodovia com melhores condições de uso. Des-
ta vez, a precariedade da pista tem um bom motivo. 

Carine arenhardt, jornalista 

Saúde 
intestinal 
Alimentação equilibrada 
e exercício físico, duas 
práticas importantes para 
a saúde do intestino. mas 
também é importante 
ficar de olho em diversos 
outros aspectos de seu 
estilo de vida que foram 
tema do podcast Papo 
de Quinta desta semana. 
A nutricionista schayane 
Golzer falou sobre a 
importância do intestino 
no funcionamento do 
corpo. É necessário ficar 
de olho em sintomas que 
podem estar relacionados 
ao mau funcionamento do 
órgão. A matéria está na 
pagina 13 desta edição. 

diana Heinz, jornalista

RELIGIÃO E 
INTERNET

A pandemia modificou a forma de 
comunicação entre igreja e fiéis. 
A igreja Evangélica, por exemplo, 
transmite em maravilha o culto 
por lives todos os sábados. Essa 
mudança foi tema de debate no novo 
estúdio da Rádio líder. Recebi o 
pastor leandro Ristow, que fez uma 
didática análise sobre a alteração 
em um momento de pandemia, em 
que quase tudo foi reinventado. 
Questionei sobre a possibilidade de 
a internet romper fronteiras, levar 
o culto mais longe, mas também o 
fato de afastar as pessoas de dentro 
da igreja. A dúvida foi se isso é bom 
ou ruim. Da mesma forma lúcida 
e didática, o pastor afirmou que se 
torna um bom questionamento, pois 
é algo que veio para ficar, e a igreja 
ainda precisa estudar o novo cenário.

ederson abi, jornalista

Pastor esteve no novo estúdio panorâmico da Rádio líder e elogiou 
a estrutura

Ederson Abi /O Líder

“Não sei, só sei que foi assim”
Quem me conhece sabe que sou fã de Ariano Suassuna. Assisto muito a suas palestras, principalmente as disponí-

veis no YouTube, e já perdi a conta de quantas vezes assisti ao filme intitulado “O auto da Compadecida”, que foi base-
ado no livro de mesmo nome, de sua autoria. Ariano Suassuna faleceu em 2014, mas seu trabalho continua vivo e en-
riquecendo a cultura brasileira, tamanha foi a sua contribuição. Sempre foi um homem humilde, mas de um coração e 
sabedoria enormes! Para quem ainda não conhece seus trabalhos, fica a sugestão. Vale muito pelo “banho de cultura”. 

rosiane Poletto, redatora

ABSURDO!

Nesta semana o vídeo que mostra um 
promotor de Santa Catarina fazendo co-
mentários sobre violência doméstica na 
pandemia teve grande repercussão. Nele, 
o profissional ri depois de comentar que “a 
mulherada tá apanhando pra c*”. Recen-
temente publicamos uma matéria no Jor-
nal O Líder sobre os dados da Comarca de 
Maravilha: aproximadamente metade das 
ações penais que tramitam estão relacio-
nadas com violência doméstica (em torno 
de 2.000 processos). Fazer piadas diante 
de um assunto tão sério é algo inaceitável.

Camilla Constantin, jornalista

Divulgação
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Psicoterapeuta e antropólogo (49) 98895 5231

agora É o MoMenTo ProPíCio; 
agora É a oPorTunidade

  
Não fique vagando ora para um 

lado, ora para outro, em busca de 
uma “boa oportunidade”. Você é “fi-
lho de Deus”. Para um “filho de Deus”, 
todos os lugares e todas as ocasiões 
são boas oportunidades para o auto-
desenvolvimento. Agora é o momen-
to. Uma situação difícil constitui o “es-
meril” que irá burilar a sua pessoa.

eduCaÇão Supervisora Regional de Educação de Maravilha 
fala sobre novas orientações para avaliação dos estudantes

escolas realizam conselhos de classe 
para entrega do primeiro boletim 
para os alunos da rede estadual
CARINE ARENHARDT 

Sem aulas presenciais 
desde março, os alunos da 
rede estadual de ensino se-
guem com a rotina de aulas 
remotas e recebem neste mês 
o primeiro boletim. Confor-
me a supervisora regional de 
Educação de Maravilha, Ro-
semari Barden Turcatto, este 
é o primeiro fechamento de 
notas do ano e corresponde 
aos trabalhos e avaliações re-
alizados no primeiro semes-
tre letivo. 

Ela explica que a nova 
orientação para avaliação 
dos estudantes chegou na 
semana passada e a primei-
ra mudança, válida excep-
cionalmente para este ano, é 
a alteração do modo trimes-
tral para semestral. “Então os 
nossos alunos terão dois re-
tornos de notas neste ano, a 
primeira nota então que fe-
chou o primeiro semestre le-
tivo, compreende desde o iní-
cio das aulas em fevereiro até 
o dia 31 de agosto”, explica. 

O segundo semestre le-
vito começou na terça-feira 
(1º), com encerramento pre-
visto para o dia 16 de dezem-
bro. Neste período os alunos 
vão formar a segunda média 
de notas, encerrando o ano 
letivo no modo semestral. 

Conforme Rosemari, a 
semestralidade vem para 
atender a demanda de um 
ano atípico. A Secretaria de 
Estado da Educação sem-
pre trabalhou com a possi-

bilidade de retorno das aulas 
presencias, mas devido à im-

possibilidade de retomada, 
optou por alterar o modo de 

avalição e fechar a primeira 
média de notas. 

supervisora regional de Educação, Rosemari barden turcatto, concedeu entrevista nesta semana 

Nelcir Dall’Agnol/O Líder

IMPORTÂNCIA DO FECHAMENTO DE NOTAS
A supervisora regional destaca que a entrega 
dos boletins é uma resposta importante para a 
comunidade escolar, demonstrando a seriedade 
do ano letivo, mesmo sem a possibilidade de 
aulas presenciais. “teve até um boato de que 
neste ano ninguém iria reprovar, claro que há um 
olhar todo diferenciado neste ano, no entanto é 
importante frisar que sim, vai ser valorizado o aluno 
que faz as atividades e que os alunos precisam dar 
estas devolutivas para as escolas, para os seus 
professores”, reforça.  
Rosemari também reforça que durante os 
conselhos de classe os professores devem levar em 
consideração o período de pandemia, olhando o aluno 
de forma individual. Ela explica que cada aluno tem o 
seu formato de acesso aos conteúdos e condições 
diferenciadas neste período de aulas remotas. 
Os alunos terão acesso remoto aos boletins na 
plataforma Estudante On-line. Quem não tiver 
acesso on-line vai receber o boletim na unidade 
escolar, sempre respeitando todas as regras de 
isolamento social. 

 POSSÍVEL RETOMADA 
EM OUTUBRO  
As aulas presenciais em 
santa Catarina estão 
oficialmente suspensas até 
o dia 12 de outubro, e uma 
possível retomada a partir 
do dia 13 ainda é analisada. 
há uma perspectiva de 
retomada para alunos do 
ensino médio, da educação 
profissional e do Ceja. 
Conforme Rosemari, a 
retomada depende das 
condições relacionadas à 
saúde. 
A supervisora destaca que 
as escolas têm servidores e 
alunos em grupos de risco, 
o que reforça a necessidade 
de um retorno gradativo 
e que precisa de uma 
avaliação periódica.     

aMora, aMore e o QuinTaL de Casa (ParTe 2)

“Amor vamos fazer o que com a Amora?”. - “Ela não vai se acostumar 
num apartamento. Vai sofrer. Vai latir continuamente”. - “Talvez melhor se-
ria deixa-la com alguém que tenha quintal”. Tá! E com as lagrimas no cora-
ção, assim pensamos proceder. 

Mas uma coisa é pensar; outra coisa é falar; outra ainda é fazer. E o que 
que conta é o fazer. Por isto temos que prestar atenção ao que fazemos para 
ajustar o que pensamos mais do que ficar defendendo e impondo as nossas 
palavras para os outros e/ou para si mesmos. Mentir acreditando nas suas 
próprias mentiras é doença mais do que maldade. E o que mostra isto são os 
fatos: as ações que se fazem e as que não se fazem. 

Fato é, portanto, que ninguém de nós nem sequer buscou alguém com 
quem deixa-lá. Sinal que, ao final, acreditávamos nas capacidades dela e não 
queríamos ficar sem ela. 

A gente, assim, se olhou nos olhos; mais uma vez. “Tá. Vamos tentar le-
va-lá conosco”. “A Monica, que de cachorros tem 3, disse que nos surpreen-
deremos”. 

E…assim foi. Algo incrível. 
Amora já entrou a primeira vez no apartamento como se sempre tives-

se morado lá, como se finalmente tivesse se reconectado com a natureza e 
a essência dela e se reencontrado com o seu atávico lugar, como fosse vol-
tar no útero, feliz da vida. 

Ela entrou pulando e pinchando ao redor das nossas pernas, mexendo 
o rabo como a hélice de um helicóptero e indo direito no cantinho dela, que 
já, inexplicavelmente, sabia que era o dela. 

Não terminou o dia que já a Amora tinha elegido a mofada verde como 
caminha dela; e já sabia que tudo era dela mas, no nosso quarto, não po-
dia entrar; 

Já tinha nos ensinado um sinal para quando queria descer para fazer as 
necessidades e outro diferente para quando queria passear ou correr. Já an-
tecipava o caminho para o elevador, já reconhecia os diferentes andares do 
prédio. Já sabia. 

A Amora aprendeu imediatamente quando e onde podia subir no nos-
so colo e quando e onde não; sabia que durante as refeições não é para fi-
car perto da mesa ou pedir comida. Já sabia que de manhã cedo, enquanto 
acordo e tomo café, não tem que me pedir nada mas que, logo que levantar 
da mesa e lavar a xícara, ela já pode se ativar para me persuadir com aquele 
olhar de “gato de botas” para sair, ficando galgando e cabriolando, inebriada 
de entusiasmo, no momento em que eu colocar o meu sapato. 

Hoje a Amora, que sempre foi lady de apartamento sem que o soubés-
semos, parece viver num estado de contínua e profunda êxtase de felicidade, 
num fluxo de vida, de paz e experiências inimagináveis e surreais, se lucu-
bradas pela perspectiva de um quintal. 

Hoje, cada dia a Amora descobre alguma coisa. Cresce. E melhora. 
Hoje, cada dia, ela, finalmente, vive de verdade. E vive mais. 
E, impressionantemente, hoje brinca com outros cachorros e permite 

as pessoas estranhas se aproximar e dar carinho para ela. Mas apenas em lu-
gares públicos, fora do ap., porque dentro, justamente, ainda defende o ter-
ritório. 

Que coisa, né? Isto significa que além do estado brado, a Amora apren-
deu hoje socializar. Se civilizou.

Concluindo, a gente por ignorância e presunção, baseando-nos sobre a 
escassa realidade conhecida, estávamos para condenar a Amora a uma vida 
de quintal, deixando ela limitada, prejudicada com a vida e com a sensação 
de abandono; e, ao mesmo tempo, com a gente ficando triste e vazia, sem 
ela, carregando a sensação de injustiça, punitiva e condenatória, pela incom-
patibilidade entre seguir o nosso crescimento ou ficar com a amada. 

Tudo em nome da nossa suprema arrogante ignorância do que é me-
lhor, assim como a primeira vara da nossa vida nos ensinou. 

Ainda bem que encontramos a Monica: pessoa iluminada que nos au-
torizou acreditar em que sentíamos, reforçando a ideia que o amor é su-
perior as limitações e que se adaptar e mais fácil do que se imagina. O que 
prejudica a adaptação é a cabeça do adulto, muitas vezes demais cheia de 
crenças e empáfias limitadoras e presunçosas, e não a essência do cachorro. 

Hoje nós somos muito felizes, inebriados por ter a Amora conosco e vê
-la cada dia mais plena, rica, capaz e feliz.. 

Tanto felizes, quanto tristes, em constatar como há um mundo onde as 
crianças são consideradas menos capazes e menos valiosas, ou seja inferio-
res, a um cachorro, sendo que o quintal vem considerada a melhor e única 
opção legitima para essas criaturas consideradas inábeis e incapacitados de 
se adaptar a algo diferente e para as quais uma mudança significa perturba-
ção, violência, esforço, falta de amor. 

Mas infelizmente é assim, e vivaremos presos no atraso e na violência 
de uma moral limitante, limitada e limitadora, até que o quintal permanece 
na cabeça das pessoas e das instituições, reproduzidas, definidas e declina-
das por reputação em escolhas.
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LUIZ CARLOS
PRATES

não VeJo CoMo
Muitas pessoas estão vivendo um péssimo momen-

to, um problema daqueles... Daqueles de tirar o sono. Ou-
tras pessoas têm um sonho, um grande desejo, mas ambas, 
tanto as primeiras quanto estas últimas não veem possibi-
lidade de realização de seus anseios. E o que fazem? Mui-
tas costumam rezar, fazem promessas aos seus santos, ao 
seu deus... Quer dizer, entregam para “forças invisíveis e su-
periores” a ajuda de que precisam, todavia... Ao meio das 
preces e remotas esperanças uma questão as fustiga: - “Não 
vejo jeito, não vejo possibilidades, afinal, como isso seria 
realizado, não vejo saída...”. E era aqui que eu queria chegar. 
Nem imagino que a leitora esteja passando por uma des-
sas, mas, vá lá, alguém próximo... Esse não ver jeito, não ver 
possibilidades de realização do nosso desejo, da nossa es-
perança, não cabe a nós. A nós cabe ou crer em nossas for-
ças, que  são ilimitadas, ou entregar o pedido, a esperança, ao 
santo, ao deus, ao que for. Não nos cabe ver como o problema 
vai ser resolvido, é rezar ou trabalhar pela realização, o modo 
como a coisa se vai manifestar não nos é de entendimento. 
O “como” não deve fazer parte das nossas esperanças. O que 
nos deve energizar e lutar pelo “milagre” é o que cabe a nós, 
aos nossos poderes. O mais é com eles, os “santos” ou com o 
deus de cada um. E digo isso, leitora, porque muita gente se 
entrega diante de um problema, não vendo solução a pessoa 
desiste de lutar pelo sonho ou pela saúde. Insisto, não nos 
cabe ver o “como”, o que nos cabe é acreditar que é possível. 
E isso já é muito. Aliás, é para poucos, o que mais anda por aí 
é gente dizendo-se religiosa, crente, isto e mais aquilo, mas se 
entregando diante de qualquer espirro da vida. E para termi-
nar esta conversa enjoada, e mais uma vez, a lembrança de 
que enquanto há vida há esperança e que a esperança é a úl-
tima que morre. Uma frase vulgar? Também acho, mas des-
minta-a, quero ver... Lutar sem se preocupar com o “como”, 
dependendo do problema, do desafio, é sinal de inteligên-
cia pura. Lutar e confiar. O mais é enredo dramático da série 
Chaves, que acabou de sair das tevês. Esqueçamos o Chaves 
e partamos para nossas realizações, esquecendo o “não vejo 
como”. Isso não é da nossa conta.

Vidas
As grandes concentrações, as cidades grandes, estão 

levando as pessoas razoavelmente “saudáveis” às doenças 
emocionais e físicas. Muita gente por perto nunca fez bem, 
morar em prédios de apartamentos é de enlouquecer, sim, 
sei, as pessoas moram onde podem, paciência, mas vão en-
louquecer. A mais imediata das razões é a falta de qualida-
de moral e a personalidade desajustada das pessoas. Morar 
lá longe é a saída. Mas é para quem pode.

esTranHo
Noite e muita cerração. Acidente terrível numa rodovia 

de São Paulo, vários mortos e dezenas de feridos. Um dos 
sobreviventes, que dirigia um carro, disse na tevê que “deus 
é poderoso”, referia-se ao “milagre” de estar vivo. Sim, mas e 
por que os outros morreram, o deus não era o mesmo? Sin-
ceramente...

faLTa diZer
Quando digo que enlouqueceram, acham que sou 

um moralista de cuecas. Ah, por favor! Vi, há pouco, uma 
“moça”, em São Paulo, numa sacada e atrás dela um cara co-
nhecido da televisão. O cara fingia que fazia sexo na moça. 
Todo mundo nos prédios por perto vendo e filmando. E 
agora? O estonteado sou eu? Pobres bichos, estão ficando 
cada vez mais desesperados.

noVidade Ação reformulada vai beneficiar 40 pessoas até dezembro

CdL e associação empresarial 
lançam campanha com 
r$ 30 mil em prêmios
EDERSON ABI

A CDL e Associação Em-
presarial lançaram na noite 
de quinta-feira (3) a campa-
nha Maravilha: Sua compra 
vale prêmios! O lançamen-
to foi realizado pelo YouTube 
e contou com palestra com o 
mentor de inovação em pro-
cessos de marketing e vendas 
Alexandre Weimer. O tema da 
orientação foi “Disciplina e 
foco: duas armas poderosas 
das vendas”.

Neste ano as entidades ti-
veram de reformular a cam-
panha de prêmios após a 
pandemia. Assim, uma ação 
inovadora vai beneficiar mais 
pessoas e sortear R$ 30 mil 
em vales-compras. Serão 40 
ganhadores.  

De acordo com o vice
-presidente, Paulo Hübner, 
que esteve nesta semana no 
novo estúdio da Rádio Lí-
der, a opção por “dar dinhei-
ro” valoriza o comércio lo-
cal e todos gostam de ganhar 
prêmios. O formato de sorte-
ar carro e viagens favorecia 
poucos consumidores. As-
sim, mais pessoas serão feli-
zes nos sorteios. 

A cada R$ 100 em com-
pras os consumidores pode-
rão concorrer aos 40 sorteios. 
O primeiro sorteio será dia 
12 de outubro, fazendo refe-
rência à Cidade das Crianças, 
por ser justamente o Dia das 
Crianças. Na primeira vez, se-
rão seis sorteios, com quatro 
vales de R$ 1 mil e mais dois 
de R$ 500. 

Os demais sorteios serão 
aos sábados especiais de de-
zembro e véspera de feriado 
(5, 12, 19 e 24).

A campanha conta com 
o apoio das empresas Amau-
ri Supermercado, Grupo Oli-

veira, Piracanjuba, Reafrio, 
Sicoob Credial e Sicredi Alto 
Uruguai.

CronograMa

Fotos: CDL

lançamento contou com palestra e orientações sobre foco em vendas

Campanha reformulada vai premiar 40 pessoas até o mês de dezembro

ClEITON FERRASSO

Para quem está procuran-
do um emprego, a oportuni-
dade pode estar aqui. O Sine 
de Maravilha divulgou a re-
lação de novas vagas de tra-
balho no município. Confor-
me o órgão, são vagas para 
o setor de produção, mecâ-
nica, operador  de máqui-
na pesada e prestador de 
serviço. Os interessados de-
vem levar o currículo com 
foto e carteira de trabalho no 
Sine em horário comercial. 

Na semana passada o Sine 
também divulgou outras va-

gas de trabalho para Maravi-
lha. Isso é um reflexo da reto-
mada da economia do Estado. 
Depois de três meses regis-
trando mais demissões, a eco-
nomia estadual abriu 3.721 
novos postos formais em ju-
nho. O que constitui o melhor 
resultado da série histórica 
para o mês dos últimos sete 
anos, quase quatro vezes aci-
ma das 940 vagas geradas em 
2019. No país, foram fechados 
11 mil postos de emprego for-
mal no último mês. As infor-
mações são da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico 
Sustentável de Santa Catarina. 

Mais eMPrego
sine de Maravilha disponibiliza novas 
vagas de emprego 
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enTreVero de PinHão

CaPaCiTaÇão reMoTa 

rotary Club fará entrega 
marmitas na segunda-feira 

Justiça eleitoral começa o 
treinamento de mesários 

A 4ª edição do Entrevero de Pinhão do Rotary Club de Maravilha 
encerra a programação na segunda-feira (7), com a entrega de marmi-
tas. A ação tem uma programação especial neste ano, já que devido à 
pandemia não foi possível realizar o tradicional jantar com entrevero. 
Foram confeccionadas 300 fichas e cada marmita foi vendida pelo valor 
de R$ 35, pesando 500 gramas. A entrega será no Lar de Idosos, no feria-
do de 7 de setembro, das 11h às 13h. O lucro do evento será destinado 
para a idealização e manutenção dos projetos e ações sociais do clube.

O Sicoob Credial registrou, 
no último dia 18, sua primei-
ra operação de câmbio. A nego-
ciação atendeu a empresa MC 
Flores, associada da agência de 
Iraceminha. A partir de então, 
outras operações já foram rea-
lizadas, todas estas em parceria 
com a AGK Correta de Câmbios.

Para a gerente comercial 
Shirley de Mello, uma das res-
ponsáveis pela implantação do 
produto câmbio na cooperati-
va, iniciar com a operação de-
monstra que a cooperativa está 
buscando promover aos seus 
associados soluções e experi-
ências inovadoras, disponibili-
zando a eles produtos e servi-
ços com excelência, facilidade 
e eficiência. “Para que tudo isto 
acontecesse, a cooperativa equi-
pou uma mesa de câmbio para 
atender a demanda e ainda per-
mitiu uma capacitação inten-
siva de três colaboradores que 
hoje estão preparados para aten-
der à necessidade do associado 
com este novo produto. A par-
tir de agora, o objetivo é alavan-
car os negócios de compra e ven-
da de moedas estrangeiras e 
ampliar o portfólio de produtos 
e serviços oferecidos”, explica.

Para Cristina Mariel de Sou-
za Foresti, sócia-administrado-
ra da empresa MC Flores, o Si-
coob Credial está sempre em 
busca de novos produtos e ser-
viços para os empresários. “Fi-
camos felizes com a novidade 
do produto na cooperativa, pois 
o Sicoob nos transmite confian-
ça e credibilidade, e além de re-
alizar o fechamento de câmbio, 
ainda nos mantém informados 
diariamente sobre o mercado 
de câmbio e economia”, relata.

Segundo o presidente, Her-

mes Barbieri, no ano 2020 o 
Sistema Sicoob foi desafia-
do em vários aspectos, prin-
cipalmente após o surgimen-
to da covid-19. “Acreditamos 
que este seja um marco de ino-
vação, tanto para a cooperati-
va, quanto para o nosso asso-
ciado, e a prestação de novos 
produtos ou serviços tem sido 
fundamental, principalmen-
te no quesito tecnologia e no-
vas opções de investimentos”.

Para o diretor-executi-
vo Márcio Luiz Schmitt, ope-

rar com câmbio trará até mes-
mo vantagens competitivas para 
os associados do Sicoob Credial, 
visto que é estabelecida uma re-
lação de parceria que transcen-
de apenas a comercialização 
de um produto, e sim o supor-
te necessário para as melho-
res tomadas de decisões. “Nes-
se direcionamento, iniciamos 
também operações com fundos 
de investimento, permitindo 
ao nosso associado uma expe-
riência com aplicações de ren-
da variável”, finaliza o diretor.

noVidade
sicoob Credial realiza primeiras 
operações de câmbio

Primeira negociação atendeu a empresa mC Flores, associada da agência de iraceminha

eMPreendedorisMo Deputado estadual Valdir Cobalchini concorda com medida, mas diz que valor deve ser ampliado

alesc aprova projeto de lei que possibilita 
continuidade do Programa Juro Zero 
DIANA HEINz

O Plenário da Assembleia 
Legislativa de Santa Catarina 
(Alesc) aprovou um projeto de lei 
do governo do Estado que pos-
sibilita a continuidade do Pro-
grama Juro Zero, voltado à con-
cessão de microcrédito para 
Microempreendedores Indivi-
duais (MEIs), por meio do Ba-
desc. A continuidade do projeto 
é um incentivo em meio à cri-
se econômica. A medida segue 
para sanção. 

O Programa Juro Zero surgiu 
em 2011 e na época tinha como 
objetivo incentivar a formaliza-
ção de empreendedores popu-
lares, o investimento produtivo, 
a promoção da inclusão social e a 
geração de emprego e renda em 

Santa Catarina. A novidade ins-
titui uma linha de crédito de R$ 
6 milhões. O limite para cada 
MEI é de R$ 3 mil com carência 
de 48 meses e possibilidade de 
48 parcelas. 

O deputado estadual Val-
dir Cobalchini acredita que o va-
lor, embora pequeno, seja ne-
cessário. “O Estado, assim como 
a União, deve facilitar linhas de 
crédito para pequenas, médias 
e grandes empresas nesse mo-
mento de dificuldade da econo-
mia em função da pandemia. 
Mas é preciso que este valor seja 
ampliado, algo que ainda não se 
conseguiu”, explica. 

Segundo ele, a retomada da 
encomia necessita de facilida-
de de crédito e juro zero. “Tive-
mos uma queda significativa do 

PIB em torno de 9% e Santa Cata-
rina, apesar de ser o primeiro Es-
tado a sair da crise, também de-
pende de crédito facilitado com 
juros subsidiados”, afirma.

disPensa Para aLVará 
de funCionaMenTo

Outro meio de facilitar a 
viabilidade dos MEIs neste pe-
ríodo é a resolução que dispen-

sa a necessidade de alvará de 
funcionamento para a catego-
ria. O ato público também tem 
como finalidade a liberação de 
atividades econômicas relati-

vas à classe. A regra foi aprova-
da em agosto pelo Comitê para 
Gestão da Rede Nacional para 
Simplificação do Registro e da 
Legalização de Empresas e Ne-
gócios (CGSIM). Após inscrição 
no Portal do Empreendedor, o 
candidato a MEI manifestará 
sua concordância com o conte-
údo do Termo de Ciência e Res-
ponsabilidade com Efeito de 
Dispensa de Alvará de Licen-
ça de Funcionamento. O do-
cumento será emitido eletroni-
camente e permite o exercício 
imediato de suas atividades. As 
fiscalizações para verificação 
dos requisitos de dispensa con-
tinuarão a ser realizadas, mas o 
empreendedor não necessita-
rá aguardar a visita dos agentes 
públicos para abrir a empresa.

Para Cobalchini, retomada da encomia necessita de facilidade de crédito e juro zero

 Divulgação/ Ascom

A Justiça Eleitoral catarinen-
se iniciou na quinta-feira (3) o 
treinamento em educação a dis-
tância (EaD) da sua primei-
ra turma de mesários. Ao todo, 
serão dez grupos de aproximada-
mente 3 mil mesários cada, ins-
truídos a distância, totalizan-
do cerca de 30 mil pessoas. O 
TRE-SC informa que serão ca-
pacitados somente os convoca-
dos para os cargos de presiden-
te da mesa e primeiro-mesário.

Cada mesário deve cumprir 
as seis horas previstas de curso 
dentro do prazo estabelecido para 
a sua turma. Na carta de convoca-
ção do mesário consta todas as in-
formações sobre a turma na qual 

foi alocado, período de realiza-
ção e a chave de inscrição. As ins-
crições devem ser realizadas di-
retamente no ambiente EaD do 
TSE e o link específico de aces-
so ao curso estará na orientação.

O TRE-SC orienta que quem 
já realizou algum treinamento na 
plataforma de cursos do TSE e 
possui cadastro deve acessá-la in-
formando o CPF e senha utiliza-
dos originalmente. Já aqueles que 
nunca se inscreveram, devem criar 
um novo usuário e utilizar o seu 
número de CPF para identifica-
ção. O treinamento em EaD para 
os mesários equivale a um dia de 
convocação, ou seja, dá o direito a 
dois dias de folga em seu trabalho.
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“se você não tem vergonha da primeira 
versão do seu produto, então você o lançou 
tarde demais” 

Reid Hoffman, cofundador do LinkedIn
por RAqUEL BASSO HÜBNER

ECONOMIA E NEGÓCIOS
raquel@jornalolider.com.br

BC apresenta nota de R$ 200 
O Banco Central apresentou na quarta-feira (2) a nova cédula de R$ 200. O animal es-

colhido para estampar a nota é o lobo-guará, conforme o BC tinha adiantado no fim de 
julho, quando anunciou a nova nota. De acordo com o banco, a previsão é que até o fim 
do ano sejam produzidas 450 milhões de unidades da nota, equivalente a R$ 90 bilhões. 
O BC gastará R$ 113,8 milhões a mais do que o previsto no orçamento anual para a pro-
dução das novas notas e para a impressão de mais 170 milhões de cédulas de R$ 100.

Com home office, 
governo economiza mais 
de R$ 691 milhões

De acordo com o Ministério da Economia, 
governo federal economizou R$ 691,9 milhões 
com custeio administrativo durante a pandemia 
do novo coronavírus (covid-19) devido em par-
te aos servidores públicos terem trabalhado em 
sistema home office entre os meses de abril e ju-
lho. O levantamento foi divulgado na quinta-fei-
ra (3) pelo Ministério, que analisou a diminui-
ção dos gastos em cinco itens de despesa. Entre 
eles estão diárias, passagens e despesas com lo-
comoção, energia elétrica, água e esgoto e ser-
viços de cópias e reproduções de documentos.

Embraer anuncia demissão de 900 
funcionários por pandemia

A Embraer anunciou a demissão de 900 funcioná-
rios, o equivalente a 4,5% do seu efetivo total. As de-
missões aconteceram em suas operações no Brasil. Se-
gundo o comunicado da fabricante aeronáutica, as 
demissões estão relacionadas aos efeitos causados 
pela pandemia da covid-19 na economia global e pelo 
cancelamento do acordo com a norte-americana Bo-
eing. A empresa diz que a pandemia afetou em espe-
cial suas operações na aviação comercial - alvo do fra-
cassado acordo com a Boeing. No primeiro semestre 
de 2020, as entregas de aviões apresentaram queda de 
75% em relação ao mesmo período do ano passado.

Produção industrial do 
país avança 8% em julho
Conforme o ibGE, a produção industrial 
do país se recuperou fortemente em julho, 
com avanço de 8% frente a junho (série 
com ajuste sazonal). Já são três meses 
seguidos de alta em meio à pandemia 
do novo coronavírus. O resultado ainda 
não foi suficiente para eliminar a perda 
de 27% acumulada em março e abril, que 
levou o patamar de produção ao seu ponto 
mais baixo da série. Entre as atividades, 
a influência positiva mais relevante em 
relação ao mês anterior foi assinalada 
pela de veículos automotores, reboques e 
carrocerias, que avançou 43,9% em julho, 
impulsionada, em grande medida, pela 
continuidade do retorno à produção após a 
interrupção em função da pandemia. 

Semana Brasil 
começou na quinta-
feira com descontos 
de até 70% 
A segunda edição da semana 
brasil começou na quinta-feira 
(3) e vai até o dia 13 de setembro. 
Com descontos de até 70%, a 
ação reúne lojas de diferentes 
setores, como alimentação, 
roupas, brinquedos, eletrônicos 
e eletrodomésticos, em uma 
prévia da black Friday, que 
neste ano será promovida em 
27 de novembro. A iniciativa 
da secretaria Especial de 
Comunicação social do 
ministério das Comunicações, 
coordenada pelo instituto para 
Desenvolvimento do varejo, 
pretende movimentar a economia 
impactada pela crise da 
pandemia do coronavírus.

amazon anuncia 5º centro de logística no brasil com expansão 
“extraordinária” do ecommerce 

Localizado em Cajamar, região metropolitana de São Paulo, o centro tem mais de 100 mil metros quadrados e, segundo a em-
presa, ajudará nos planos de atender mais clientes de entregas rápidas. O centro é o quarto da Amazon na Grande São Paulo, além 
de outro em Cabo Santo Agostinho, Pernambuco, lançado em novembro de 2019 para atender a região Nordeste. O movimento da 
companhia norte-americana, que diz oferecer no país cerca de 30 milhões de produtos, incluindo itens de pequenas e médias em-
presas, acontece simultaneamente aos esforços de empresas da cadeia para ampliarem suas estruturas de logística para dar conta 
do aumento da demanda do ecommerce. O Mercado Livre contratou 60 carretas e buscará outras 90 até o fim do ano para ajudar 
nas entregas de encomendas, enquanto busca dar vazão ao aumento expressivo das operações e depender menos de terceiros.

Mike Segar/Reuters/Arquivo

Fotos: Divulgação
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PaTruLHas on-Line
Mantendo o distanciamento social, grupo escoteiro raízes segue com atividades 

Para os integrantes do Gru-
po Escoteiro Raízes de Mara-
vilha, a saudade começa a ba-
ter cada fim de semana mais 
forte, sem a possibilidade de 
acampar e socializar com os 
patrulheiros. No mês de agos-
to, com o objetivo de repor 
um pouco das aventuras dos 
acampamentos, a tropa esco-
teira Ashaninka resolveu fa-
zer um acampamento de pa-
trulhas on-line. Cada patrulha 
criou seus grupos no Goo-
gle Meet e juntos definiram o 
que fazer neste fim de sema-
na. Dentre as atividades esta-
va montar acampamento com 
barracas ou lençóis, foguei-
ra, comida mateira, dar aten-
ção ao mapa e progressões.

Foi um fim de semana atí-
pico, já que o escotismo é ba-
seado em práticas e atividades 
ao ar livre, longe das tecnolo-

gias. “Mas de momento, com 
este distanciamento social, é o 
que restou para manter os jo-
vens envolvidos com o movi-
mento. O futuro é incerto, mas 
o que podemos afirmar é que 

contamos os dias para nos re-
encontrarmos e aplicar nos-
sas técnicas novamente ao ar li-
vre, todos reunidos ao redor do 
calor de uma grande foguei-
ra”, afirmam os integrantes. 

renoVaÇão de 
ProMessas 

No sábado (29) a tropa es-
coteira também realizou re-
novação da promessa de três 
escoteiros que fizeram a passa-

gem de ramo: Murilo Ló, Caro-
line Bock e Stella Coelho. Os jo-
vens tiveram a oportunidade 
de relembrar a promessa, bem 
como algumas das leis escotei-
ras. A renovação de promessa 

foi realizada on-line, pelo Goo-
gle Meet, e comandada pelo 
chefe de seção, com a presen-
ça de todos os escoteiros da tro-
pa, de todos os chefes e tam-
bém do coordenador-geral.

Encontros são realizados de forma remota tropa escoteira resolveu fazer um acampamento de patrulhas on-line

Fotos: Divulgação

saÚde Casos ativos da doença continuam caindo no município

Maravilha registra mais duas mortes 
por complicações da covid-19
CARINE ARENHARDT 

A última semana foi mar-
cada pela queda nos casos 
ativos de covid-19 em Mara-
vilha, mas aumento no núme-
ro de óbitos por complicações 
da doença. Mais duas mortes 
foram confirmadas. Na terça-
feira (1º) foi notificado o sex-
to óbito, sendo um idoso de 
71 anos, que estava internado 
em leito de UTI do Hospital 
de Xanxerê. A sétima morte 
foi confirmada na quarta-fei-
ra (2). O homem de 59 anos 
estava internado em leito de 

UTI no Hospital Regional Te-
rezinha Gaio Basso de São 
Miguel do Oeste. 

O município tem ainda 
três pacientes com diagnósti-
co confirmado internados para 
tratamento da doença. Mara-
vilha soma ainda 133 pessoas 
em monitoramento. São 501 
pacientes diagnosticados com 
a doença, sendo que 479 estão 
curados e 15 seguem com o ví-
rus ativo. 

Maravilha segue dentro 
da área considerada com ris-
co grave para o contágio do 
coronavírus. Nesta semana a 

Secretaria de Estado da Saú-
de atualizou o mapa de risco, 
apontando ainda cinco regiões 
com risco gravíssimo: Alto Vale 
do Itajaí, Carbonífera, Meio-O-
este, Oeste e Nordeste. A região 
Oeste passou de grave para 
gravíssima. Já a região Extremo 
Sul passou de gravíssima para 
grave. Além dela, estão classi-
ficadas como grave o Alto Uru-
guai Catarinense,  Alto Vale do 
Rio do Peixe, Foz do Rio Itajaí, 
Grande Florianópolis, Laguna, 
Médio Vale do Itajaí, Extremo
-Oeste, Planalto Norte, Serra 
catarinense e Xanxerê. Extremo-Oeste segue com risco grave para contaminação da doença

Divulgação

ATENdIMENTO NO FERIAdO 
A secretaria de saúde de maravilha mantém 
atendimento de plantão para urgências e emergências 
na segunda-feira (7), das 7h30 às 11h30 e das 13h às 
17h, no Centro Especializado em saúde, ao lado da 
prefeitura. Já no Centro de triagem para pacientes 
com sintomas de covid-19 o atendimento será das 8h 
às 16h, na sede do Caps, na Rua Xv de Novembro. 
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por DR. GEOvANI DELEvAtI

MEdICINA E SAÚdE

O que é a incontinência 
urinária e qual sua impor-
tância?

A incontinência urinária 
é a perda involuntária de uri-
na. É um problema muito fre-
quente, que pode acometer 
homens e mulheres de todas 
as idades e apresentar varia-
das causas. Além da questão 
médica, a incontinência uri-
nária pode comprometer a 
qualidade de vida e a autoes-
tima das pessoas.

Quem pode ter inconti-
nência urinária e quais são 
os fatores de risco?

De maneira geral, a incon-
tinência urinária é duas vezes 
mais comum entre as mulhe-
res do que entre os homens. 
Cerca de 30-40% das mulhe-
res com mais de 40 anos apre-
sentam algum grau de inconti-
nência urinária. A idade é um 
fator de risco importante, es-
timando-se que a chance de 
apresentar incontinência uri-
nária após os 70 anos seja de 
quatro a cinco vezes maior do 
que na faixa etária de 20 a 40 
anos. Entretanto, a inconti-
nência urinária não deve ser 
encarada como normal em 
nenhuma faixa etária, poden-
do ser tratada adequadamen-
te na grande maioria dos pa-
cientes.

Além da idade, outros fa-
tores que aumentam o risco de 
apresentar incontinência uri-
nária são: o diabetes, a obesi-
dade e a presença de doenças 
neurológicas. Nas mulheres, a 
falta de estrógeno parece tam-
bém ter alguma importância.

Crianças também podem 
ter incontinência urinária. O 
controle completo da bexiga 
geralmente se estabelece até 
os 5 anos. Até esta idade, mui-
tas crianças ainda apresentam 
perdas urinárias durante o 
sono, o que chamamos de enu-
rese. Pode ser causa de mui-
ta ansiedade e frustração para 
a criança e para os pais. Este 
é um problema quase sempre 
transitório e de fácil tratamen-
to. Algumas crianças podem 
ter incontinência urinária du-
rante o dia e infecções uriná-
rias. Nestes casos é necessária 
maior atenção e identificação 
da causa do problema.

Existem diferentes tipos 
principais de incontinência 
urinária?

Os principais tipos de in-
continência urinária são a in-
continência urinária aos esfor-
ços e a incontinência urinária 
de urgência. A incontinência 
urinária aos esforços (IUE) é 
a queixa de perda urinária ao 
fazer esforços, como tossir, 
espirrar ou carregar pesos. É 
causada pelo enfraquecimen-
to do esfíncter urinário e dos 
elementos de sustentação da 
uretra e da bexiga. Fatores que 
possam enfraquecer estas es-
truturas tais como a multipa-
ridade (mulheres) ou cirurgias 
ginecológicas podem aumen-
tar o risco. Em mulheres, a IUE 
corresponde a cerca de 40 a 
70% dos casos de IU. Em ho-
mens, a IUE é rara e tem como 
principal causa as cirurgias 
prostáticas.

A incontinência urinária 

Seis perguntas sobre incontinência urinária
Para entender um pouco mais a incontinência urinária, veja essa lista de dúvidas e respostas

de urgência é a queixa de per-
da de urina acompanhada ou 
precedida pela sensação de 
urgência para urinar. A pessoa 
sente uma vontade repentina 
e incontrolável de urinar e não 
consegue chegar a tempo ao 
banheiro. Geralmente a pes-
soa urina com grande frequ-
ência durante o dia e mesmo 
durante a noite, o que pode 
comprometer o sono. Tam-
bém recebe o nome de bexi-
ga hiperativa. Na maior parte 
das vezes, não há uma causa 
aparente. Doenças neuroló-
gicas aumentam o risco des-
te tipo de problema, incluindo 
lesão medular, esclerose múlti-
pla, acidente vascular cerebral, 
Parkinson e outras.

Homens com hiperpla-
sia benigna da próstata (HBP) 
também podem apresen-
tar este problema. A avaliação 
deve sempre afastar a existên-
cia de outros problemas na be-
xiga, tais como infecção uri-
nária, pedra ou tumores. A 

prevalência da bexiga hiperati-
va é bastante alta na população 
geral, atingindo cerca de 5% 
dos homens e mulheres com 
menos de 40 anos e até 35% da 
população acima de 70 anos.

Como é feita a avaliação 
da pessoa que tem inconti-
nência urinária?

A avaliação inicial se ba-
seia na história clínica, para ca-
racterizar os sintomas e o tipo 
de incontinência. O exame fí-
sico e alguns poucos exames 
laboratoriais são importantes 
para confirmar o diagnóstico 
e excluir problemas de maior 
gravidade que requeiram exa-
mes específicos. É fundamen-
tal avaliar o impacto da incon-
tinência urinária na qualidade 
de vida e o desejo do paciente 
de ser tratado.

Quem precisa de trata-
mento para a incontinência 
urinária?

Esta é uma questão im-

portante, pois nem todos pre-
cisam ser tratados. Na maioria 
das vezes, a incontinência uri-
nária representa um proble-
ma que é principalmente de 
qualidade de vida. Isto é, não 
há um risco significativo para 
a saúde física da pessoa. As-
sim, quando a incontinência é 
leve e a pessoa não se sente in-
comodada, o tratamento pode 
ser desnecessário. Existem si-
tuações, entretanto, nas quais 
a incontinência urinária é 
uma manifestação de proble-
mas mais graves, que podem 
ser seguidos por infecções uri-
nárias e até mesmo perda da 
função dos rins. Nestes casos, 
o tratamento é mandatório.

Quais são os tratamen-
tos para a incontinência uri-
nária?

As alternativas de trata-
mento são várias e baseiam-se 
na causa da incontinência uri-
nária e na gravidade do pro-
blema, levando-se sempre em 
consideração a preferência do 
paciente. Geralmente são fa-
vorecidas as medidas mais 
simples e com menos chances 
de efeitos colaterais. Incluem 
mudanças comportamentais 
e de estilo de vida, como evi-
tar excesso de líquidos, reali-
zar micções periódicas, tratar 
obstipação e outros proble-
mas clínicos como diabetes e 
obesidade. Também pode in-
cluir a fisioterapia para o asso-

alho pélvico e bexiga. Existem 
também medicamentos com 
ótima eficácia, notadamen-
te para casos de incontinên-
cia de urgência e homens com 
problemas prostáticos.

Em casos mais complexos 
ou que não tiveram boa res-
posta ao tratamento conser-
vador, vários tipos de procedi-
mentos cirúrgicos podem ser 
oferecidos, geralmente atra-
vés de cirurgias minimamente 
invasivas, isto é, de baixo ris-
co e rápida recuperação. Des-
tacam-se os tratamentos atu-
ais da incontinência urinária 
em mulheres através da colo-
cação de fina faixa sob a uretra 
(chamada cirurgia de sling), a 
aplicação da toxina botulínica 
na bexiga para casos de incon-
tinência de urgência e o im-
plante de um marca-passo da 
bexiga (neuromodulador). Nos 
homens com incontinência 
urinária de esforço (na maio-
ria das vezes após cirurgia de 
próstata), as cirurgias de sling 
ou implante de esfíncter artifi-
cial podem ser ótimas opções.

Apesar das elevadas ta-
xas de sucesso destas técni-
cas, complicações cirúrgicas 
não são raras e a decisão sobre 
qual tipo de tratamento é ide-
al para cada paciente deve ser 
sempre compartilhada entre o 
paciente e seu médico.

Fonte: Sociedade 
Brasileira de Urologia

Divulgação
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seMana da PáTria Além disso, está prevista apresentação cultural individual e sem a presença de público

sem desfile, feriado de 7 de setembro 
terá pronunciamento da prefeita em Maravilha
ClEITON FERRASSO

Como já estava previsto, 
não terá o tradicional desfile cí-
vico de 7 de setembro em Ma-
ravilha. Porém, para compen-
sar a data, a prefeita, Rosimar 
Maldaner, fará um pronuncia-
mento como forma de celebra-
ção do Dia da Independência 
do Brasil. O ato está marcado 
para segunda-feira (7), às 8h, 
em frente à prefeitura. Além 
disso, está prevista apresenta-
ção cultural individual e sem a 
presença de público. 

Realmente, um ano atípi-
co. O feriado do Dia da Inde-
pendência foi calado por cau-
sa da pandemia da covid-19 
que assolou o Brasil em mar-
ço deste ano e se estende até 
o momento, deixando vítimas 
em todos os municípios. Em 
Maravilha, a famosa Avenida 
Araucária, que era usada para 

o tradicional desfile em tem-
pos normais, ficará vazia des-
ta vez. 

seMana da PáTria 
Desde o dia (1º) foi reali-

zada a Semana da Pátria em 
Maravilha. Autoridades fi-
zeram o hasteamento e ar-
riamento das bandeiras do 
Brasil, do Estado e do Mu-
nicípio ao som do Hino Na-

cional. O ato se repetiu du-
rante a semana todas as 
manhãs e fins do dia. Além 
disso, as ruas do Centro fo-
ram decoradas com bandei-
ras do Brasil. 

Fotos: Cleiton Ferrasso/O Líder

Ruas do Centro de maravilha foram decoradas para a semana da Pátria

Autoridades fizeram o hasteamento das bandeiras no dia 1º de setembro dando início à semana da Pátria

tocha olímpica foi trazida pelos profissionais de Educação Física para acender o 
fogo simbólico
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DIANA HEINz

Problemas intestinais 
afetam 20% da po-
pulação mundial. 

Quando se fala de doenças 
intestinais, estamos falan-
do desde condições mais 
corriqueiras, como prisão 
de ventre, gases, indiges-
tão, refluxo e gastrite, até 
as mais raras, a exemplo da 
doença da Síndrome do In-
testino Irritável. Sejam elas 
disfunções ou apenas um 
mal-estar passageiro, mui-
tas vezes os sintomas são 
semelhantes e, por isso, a 
pessoa deve ficar atenta à 
frequência deles e procu-
rar um médico se os sin-
tomas persistirem. O pod-
cast Papo de Quinta desta 
semana recebeu a nutri-
cionista Schayane Golzer. 
A profissional falou sobre 
doenças, sintomas, causas 
e prevenção de problemas 
intestinais. O episódio na 
íntegra está disponível no 
Spotify, Soundcloud e wh3.
com.br. 

ProbLeMas 

intestino saudável, corpo em ordem 
Pergunta: Por que o intestino é tão importante para o 
organismo e como ele funciona? 

Resposta: O intestino delgado participa do processo de 
absorção dos nutrientes. O intestino grosso é responsável 
pelo importante processo de absorção da água, o que 
determina a consistência do bolo fecal. Ou seja, ele faz 
parte do final do tubo digestivo e possui uma rica flora 
bacteriana e auxilia na eliminação de toxinas. O intestino 
é o nosso maior filtro, ele que define o que entra no nosso 
corpo. também abriga mais da metade das células 
imunes e sua microbiótica é capaz de produzir vitaminas e 
citocinas anti-inflamatórias. 

P: Quais os principais sintomas de alguma inflamação ou 
mau funcionamento do intestino?

R: Um intestino não saudável não apresenta apenas 
sintomas gastrointestinais como gases e dores. vários 
outros sintomas podem ser um alerta de que seu intestino 
precisa de uma atenção especial. Assim como você 
se alimenta todos os dias, o intestino também precisa 
funcionar todos os dias. Nem sempre inflamação intestinal 
vem associada a dores intestinais e fezes com muco, por 
exemplo. Uma inflamação na parede do intestino pode 
apresentar vários outros sintomas e até mesmo sintomas 
extraintestinais, como a acne, por exemplo. Nosso intestino 
se comunica com vários outros órgãos afetando eles 
diretamente. Além de gases, sensação de “estufamento”, 
dores abdominais e diarreia, pessoas com o intestino 
inflamado também podem sentir dores articulares, dores 
de cabeça, problemas no fígado, rins e cansaço. 

P: Quais alimentos 
costumam prejudicar o 
intestino? 

R: As bactérias que 
vivem no nosso intestino 
são divididas em boas 
e ruins. As ruins são 
capazes de prejudicar a 
absorção de nutrientes, 
produzir gases a partir 
da fermentação de 
alimentos e prejudicar 
o crescimento de 
bactérias boas. Elas 
gostam de açúcar, 
farinhas, conservantes, 
adoçantes artificiais 
e aditivos químicos 
que prejudicam 
o crescimento de 
boas bactérias. É 
necessário ter cuidado 
com o excesso de 
industrializados. 

P: o que fazer para melhorar o 
funcionamento do intestino?

R:  O que comemos vai determinar quais 
bactérias vão sobreviver e se multiplicar 
no nosso intestino. As boas são capazes 
de melhorar a absorção dos nutrientes, 
fabricar enzimas digestivas, produzir 
substâncias protetoras do sistema 
imunológico e também estimulam a 
produção de citocinas anti-inflamatórias 
que nos protege de várias doenças.  
Consumir alimentos ricos em fibras, 
como frutas, verduras, sementes e 
integrais, auxilia na movimentação 
intestinal. inclua também alimentos 
ricos em magnésio, que está presente 
nas folhas verdes, semente de abóbora, 
cereais, legumes e tubérculos. Acrescente 
probióticos na sua alimentação, pois 
auxiliam na proliferação de bactérias 
boas. Coma iogurtes naturais, 
kombuchas e queijos fermentados. 
também é necessário o consumo de 
água e a prática de exercícios físicos. 

você já parou para pensar em quan-
to prejudica seu intestino? No quan-
to sua mucosa intestinal pode ser 
danificada, sensível e doente por 
toda a agressão que ele tem recebi-
do? Cuide de sua alimentação, tente 
equilibrar sua rotina” 

inTesTinais 

Fotos: Divulgação
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ClEITON FERRASSO

O grupo de dança alemã 
do Centro Cultural 25 de Ju-
lho de Maravilha Wolkstan-
zgruppe Wunderbar preci-
sou se reinventar durante a 
pandemia do novo coronaví-
rus para conseguir manter as 
atividades. O grupo folclóri-
co faz apresentações de dan-
ças alemãs e, em tempos nor-
mais, ensaia os passos em 
conjunto ou em dupla. Po-
rém, com a pandemia, isso fi-
cou restrito.

Ordete Selig acompanha 
as atividades em Maravilha 
e ajuda na coordenação. Ela 
fala dos desafios neste perí-
odo. “Precisamos nos rein-
ventar e ver uma nova for-
ma de conseguir manter essa 
tradição da dança folclóri-
ca. Como precisamos muito 
do contato para dançar, e não 
sendo possível neste período, 
adotamos o modo on-line. É 
muito desafiador porque eu, 
como professora, preciso ex-
plicar a atividade e fazer com 
que o aluno no outro lado da 
tela dance”, explica. 

Mesmo com os desafios, 

as atividades estão ativas. As 
aulas ocorrem todo sába-
do à tarde, de forma virtual. 
Atualmente, são 45 integran-
tes do grupo divididos em in-
fantil, juvenil e adulto, sen-
do que dez alunos iniciaram 
as aulas em 2020. Portanto, 
a falta de espaço ou oportu-
nidade de se reunir presen-
cialmente não vai impedir a 
vontade de dançar e apren-
der algo novo. Para quem ti-
ver interesse pode entrar em 
contato pelo telefone 3664 
4321 ou 98802 8847. 

inoVando Mesmo com os desafios, as atividades estão ativas. As aulas 
ocorrem todo sábado à tarde, de forma virtual

grupo de dança alemã de Maravilha se 
reinventa durante pandemia da covid-19

Professora Ordete selig precisou migrar as atividades para o meio virtual a fim de 
manter as atividades do grupo 

De casa, cada integrante precisa acertar o passo da dança sozinho

Fotos: Divulgação

CoMPra da sorTe 

rede iguatemi alimentos e stock 
distribuidora lançam campanha de prêmios
CAMIllA CONSTANTIN

Na manhã de terça-fei-
ra (1º) a Rede Iguatemi Ali-
mentos e a Stock Distribui-
dora lançaram a campanha 
“Compra da sorte”, totali-
zando R$ 98.800 mil em prê-
mios.  Conforme a equi-
pe, a iniciativa é válida até o 
dia 8 de maio de 2021, con-
tando com cinco sorteios 
ao longo deste período.

Para concorrer, o consu-
midor receberá um cupom a 
cada R$ 50 em compras, efe-
tuadas nas lojas físicas ou no 
site. A ação, também plane-
jada em comemoração aos 
21 anos da Rede Iguatemi 
Alimentos, é uma forma de 
agradecimento aos clientes.

PRÊMIOS
- 12 vales-compras de R$ 400
- 24 vales-compras de R$ 500

- 24 vales-compras de 
R$ 1 mil
- 4 cadernetas de poupança 

de R$ 2 mil 
- 4 motos Yamaha Factor 
YbR 125ED modelo 2021

Cerimônia foi realizada no iguatemi Alimentos, em maravilha 

Camilla Constantin/O Líder

ediTaL de ConVoCaÇão Para 
ConVenÇão eLeiToraL

O presidente da COMISSÃO EXECUTIVA PROVI-
SÓRIA MUNICIPAl DO SOlIDARIEDADE  DE MARA-
VIlHA - SANTA CATARINA, na forma das disposições 
estatutárias e legislação eleitoral vigente, em especial 
Resolução 23.609/2019, do Tribunal Superior Eleitoral, 
CONVOCA todos os membros titulares e suplentes da Co-
missão Provisória Municipal a comparecer e participarem 
da CONVENÇÃO ElEITORAl - 2020, a realizar-se em 15 
de Setembro de 2020, a partir das 08h30min, no Edifício 
Diplomata, sala 203, localizado na Rua Duque de Caxias, 
450, centro, Município de Maravilha. A convenção eleito-
ral deliberará mediante voto aberto, único e intransferí-
vel, por maioria simples dos presentes.

A REUNIÃO TERÁ A SEGUINTE ORDEM DO DIA:
1) Deliberação sobre eventuais coligações partidárias;
2) Deliberação sobre lançamento de candidaturas à 

prefeito e vice-prefeito, bem como sobre eventual escolha 
dos candidatos aos referidos cargos;

3) Escolha dos candidatos à vereador;
4) Sorteio e indicação dos números a serem utilizados 

pelos candidatos proporcionais;
5) Fixação do valor máximo de gastos para as candi-

daturas;
6) Outros assuntos relativos ao pleito de 2020.

Maravilha (SC), 01 de setembro de 2020.

Por unanimidade de vo-
tos, a Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) apresentou 
o parecer pela admissibilida-
de à Medida Provisória (MP) 
229/2020, que dispõe sobre a 
destinação de recursos, em ca-
ráter emergencial, aos trabalha-
dores e às pessoas jurídicas do 
setor cultural catarinense. Edi-
tada no dia 13 de agosto pelo 
governo do Estado, a iniciati-
va tem o objetivo de mitigar 
os prejuízos econômicos cau-
sados pelas medidas de isola-
mento e distanciamento so-
cial, que inviabilizam desde 
março as atividades do setor. 

O auxílio financeiro, que 
custará R$ 4 milhões, será pago 
durante o período em que per-
durar o estado de calamidade 
pública decretado pelo Poder 
Executivo estadual para o en-
frentamento da pandemia de 
covid-19. Metade desse valor, R$ 
2 milhões, é proveniente de re-
cursos doados pela Assembleia 
Legislativa ao governo do Es-
tado. Poderão ser beneficiados 

trabalhos apresentados por ar-
tistas, profissionais e fazedores 
de cultura das artes visuais, ar-
tes circenses, audiovisual, cultu-
ra popular e diversidade cultural, 
dança, literatura, música e teatro. 

A matéria foi aprovada com 
base no parecer favorável apre-
sentado pelo deputado Luiz Fer-
nando Vampiro (MDB). Com a 
decisão, a MP segue agora para 
o plenário, onde terá a admis-
sibilidade novamente analisa-
da. Caso seja aprovada, a maté-
ria retorna para a apreciação das 
comissões de mérito e transfor-
mação em projeto de lei. “A me-
dida provisória tem relevância. 
No quesito urgência, está claro 
que existe a necessidade do Es-
tado ajudar o setor, que está pa-
rado desde março e não pode 
produzir de forma tradicional, 
afetando sua subsistência. Por-
tanto, considerando a impor-
tância dessa medida provisó-
ria, analisa-se que ela atende a 
todos os pressupostos constitu-
cionais de admissibilidade que 
são a relevância e a urgência”.

CuLTura 
Medida Provisória 
sobre auxílio Cultural 
segue para plenário 
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por SIMONE HÜBNER

TOQUE dE REQUINTE

Vitrine

As pessoas felizes 
de verdade não são 
aquelas que gastam 

todo o seu tempo e energia 
em busca de uma vida 
perfeita, mas aquelas que 
entendem que, mesmo em 
meio à imperfeição, é possível 
encontrar a felicidade.
O sonho de muitas pessoas 
é viver uma vida perfeita, mas 
o que realmente é uma vida 
perfeita?
ter o carro do ano e dinheiro 
de sobra? Uma família para 
a qual voltar no fim do dia? 
liberdade para fazer o que 
quiser, quando quiser, sem dar 
satisfação para ninguém?

Cada um de nós tem a 
própria definição de felicidade 
plena e se esforça para um 
dia conseguir alcançá-la. 
Não há nada de errado com 
isso, na verdade, é muito 
importante que estejamos 
dispostos a fazer a nossa 
parte para conquistar aquilo 
que desejamos. No entanto, 
muitas vezes valorizamos 
mais a perfeição do que a 
felicidade.
Em primeiro lugar, uma 
vida perfeita não existe. 
sempre haverá dias ruins 
e dificuldades no caminho. 
tentar alcançar a todo 
custo uma trajetória, sem 

nenhum desvio ou buraco, é 
desperdiçar o seu tempo.
ser feliz não é levar uma 
vida perfeita, mas encontrar 
razões para sorrir e agradecer 
mesmo em meio às 
dificuldades no caminho.
As pessoas mais felizes não 
são aquelas que possuem 
todos os bens que desejam, 
que fazem todas as viagens 
que sonham ou que 
possuem muito dinheiro. As 
pessoas felizes são aquelas 
que valorizam tudo aquilo 
que já possuem em suas 
vidas, porque sabem que a 
gratidão é fundamental para 
que possam estar sempre eXCeLenTe fiM de seMana a Todos!

Ser feliz não é ter uma vida perfeita, mas encontrar 
motivos para sorrir, mesmo nas dificuldades

crescendo.
muitas vezes nos perdemos 
no caminho para a felicidade, 
acreditamos que estamos 
priorizando as coisas 
certas, quando, na verdade, 
nossos valores estão todos 
invertidos.
Uma dica muito boa para 
identificarmos se estamos 
no caminho da felicidade 
ou da perfeição é notar 
quais sentimentos são mais 
presentes em nossas vidas. 
Uma pessoa feliz nutre sempre 
a paz de espírito, a confiança e a 
gratidão, porque está seguindo 
um caminho saudável e é 
recompensada pela vida com 

sentimentos positivos.
Já a pessoa que coloca a 
perfeição acima de tudo, 
nunca se sente totalmente 
satisfeita e feliz, porque está a 
todo momento em busca de 
uma falha por algo que não 
existe. Ela tenta, mas nunca 
consegue encontrar algo que 
dê paz ao seu coração.
se você se enquadra no 
segundo caso, talvez seja o 
momento de repensar como 
está vivendo a sua vida.
Uma vida dedicada à 
perfeição nunca lhe trará a 
alegria e a completude que 

você deseja e merece.
viver uma vida feliz é mais 
simples do que parece, pois 
não consiste em buscar um 
objetivo irrealista, mas em 
olhar com mais atenção e 
amor para o que já existe ao 
seu redor.
Então, desenvolva esse olhar 
especial para tudo em sua 
vida e aprenda a reconhecer 
as coisas boas. você já é 
uma pessoa muito feliz e 
bem-sucedida, só precisa 
reconhecer isso!

Por Luiza Fletcher
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por SUSANE ZANIN
MOdA & ESTILO

Vitrine

Solução

BANCO 60

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL
Símbolos 
comunis-

tas

Possui
valor pai-
sagístico 

em parques

Bases 
para a

realização
de filmes

Vulcão
ativo da
Sicília
(ITA)

Francisco
Otaviano,
poeta e

jornalista

(?) a 
pagar,

setor de
empresas

Objetivo 
imposto ao
vendedor

Ser 
admissí-

vel;
convir

Avaliação
anual dos
alunos de 
graduação

(?)-
prefeito, 
cargo do
Executivo

"Canção
do (?)",
poema

clássico

Hábitos do
indivíduo

excêntrico

(?) de
leite: 

substituem
as mães

Guns N' (?),
banda de 

"November
Rain"

(?)-5: foi
decretado

em 13/
12/1968

Órgão que
regula a
pressão
arterial

Ao (?): no
momento
em que
ocorre

Sua Alteza
Real

(abrev.)

Conse-
quência
grave da

bebedeira
Peça

elástica 
do gram-
peador

Célula-(?):
o início 
da vida
(Biol.)

(?) Cruise, ator de
"A Múmia"

Produtos desgastantes
como o saponáceo

Tipos de
autômatos

3, em
romanos

 Cora (?),
poetisa
goiana

Tola (pop.)

Harmônica
Bairro
boêmio
carioca

Poliéster, lycra 
e elastano

Altera a velocidade 
da reação química

Cachaça
(bras.)

CO2
resfriado

Lago, em
francês
Violeta
(fem.)

Acolá
Alberto
Dines,

jornalista

Aparato 
de pesca
Língua
nativa

Homem
elegante
O número
par primo

Mapa, em
francês
Jogo de
tabuleiro

Átomo
eletrizado
Produto da
carnaúba

Observei;
enxerguei
Governo
(abrev.)

Tema de
novelas
Mágico,

em inglês

ECT
MARTELOEFOICE

CONTASLAC
METAPARATI

REGAOAD
VICEEXILIO

CORALINASS
BOBOCAAMAS

ROSESDANDI
TREDEION
AICOCARTE

ANDROIDEST
IIISARVI
COMAMAGIC

TOMMOLAOVO
ABRASIVOS

3/íon — lac. 5/carte — enade — magic — roses. 6/parati.

esPaÇo gourMeT

ingredienTes
500g de filé de salmão
Azeitonas fatiadas sem caroço
Orégano
3 colheres de sopa de molho 
de soja (shoyu)
Sal a gosto
Azeite a gosto
Limão
Papel alumínio
1/2 cebola fatiada

fiLÉ de saLMão ao forno
Modo de PreParo

Lave o salmão com o suco de limão. Aqueça o azeite e adicione a ce-
bola fatiada, deixando no fogo até que fique transparente. Reserve. Cubra 
uma assadeira com papel alumínio de maneira que a sobra dê para for-
rar todo o peixe. Sobre o papel alumínio na assadeira, coloque o peixe já 
temperado com sal, regue com azeite e shoyu. Decore com fatias de azei-
tonas e um pouco de orégano. Despeje a cebola por cima. Embrulhe com 
o papel alumínio, de maneira que o líquido não derrame quando come-
çar a esquentar. Leve ao forno médio para assar por cerca de 30 minutos. 
Sirva com legumes e salada verde.

A blusa segunda pele 
(aquela blusa justa e trans-
parente) já faz parte dos nos-
sos looks, seja escondida por 
baixo de um casaco para nos 
aquecer ou bem aparente 
combinada somente com um 
top ou sutiã. Mas hoje quero 
te mostrar uma nova forma de 
usá-la.

A combinação segunda 
pele de mangas compridas so-
breposta por uma camiseta 
tem feito muito sucesso entre 
as fashionistas, principalmen-
te as que se enquadram na fa-
mosa geração millenial. Se 
você optar por uma camiseta 
estampada ficará com aparên-
cia bem despojada e jovem, 
então vale combinar com 
calças jeans, saias ou shorts. 
Mas tenho certeza que tam-

bém fica lindo se optarmos 
por uma camiseta mais clás-
sica e sem estampas, podendo 
ser usada até com calças de al-
faiataria, por exemplo. Já vi al-
gumas influenciadoras usan-
do a segunda pele até mesmo 
com a blusa do momento: a 
muscle tee. 

Além disso, esse é o tipo 
de combinação que é perfei-
ta para essa época do ano, a 
meia-estação, que o friozinho 
ainda não foi totalmente em-
bora. Só cuide para não pecar 
no excesso e, se usar uma ca-
miseta ou segunda pele es-
tampadas, use acessórios 
mais discretos.

Se você tem uma segun-
da pele preta, colorida ou es-
tampada (desde que não seja 
aquela marrom ou bege), 

o truque de estilo da blusa segunda pele

você ainda pode usá-la por 
mais uns dias com esse tru-
que de estilo. E, se ainda 
não tiver, vale a pena ad-
quirir essa que é uma peça 
curinga e com pelo menos 
três formas de uso, como 
comentei acima.
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Vitrine

por EStELA SERPA
áREA VIP
vip@jornalolider.com.br 

thiago, muitas felicidades, 
paz, alegria e muito 
sucesso. Parabéns!

luana, que Deus abençoe este 
dia e possa te presentear com 
aquilo que seu coração almeja, 
realizando todos os seus sonhos. 
Felicidades!

Os parabéns vão para a colaboradora 
do Grupo Wh Comunicações Franciele 
borges. Felicidades sempre! são os votos 
da direção e colegas. 

Cinara, feliz aniversário! Que Deus 
te envie muitos presentes nesta 
data especial. saúde, paz, alegria, 
prosperidade, amor e uma infinidade 
de coisas boas. Parabéns!

maria luisa, feliz aniversário! Que Deus, 
em sua infinita bondade, lhe dê tudo de 

bom. Que você tenha muita alegria, paz, 
saúde e felicidade. Parabéns!

marco, que não falte saúde, tranquilidade, 
amor e paz em seus dias. Feliz aniversário!

Jonas, que a tua vida seja 
sempre uma soma de vitórias. 
Parabéns!

Julia, que você consiga realizar 
todos os seus sonhos. Parabéns 

por mais um aniversário. 
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por LUCIANE MOZER

VIdA E
ESPIRITUALIdAdE

esTaMos sabendo aProVeiTar 
o MoMenTo aTuaL

Vocês já pararam para pensar que nos dias que atra-

vessamos, em que o isolamento social se impôs, volta-

mo-nos, quase todos, para a internet e buscamos as mais 

diversas plataformas para nos comunicarmos?

Atividades presenciais nos templos religiosos foram 

substituídas por registros virtuais, em dias e horas pre-

estabelecidos. 

Companheiros habituados a reuniões no trabalho, 

agora só se reúnem por encontros virtuais. 

O que registramos é que o número de lives, reuniões 

virtuais, encontros, treinamentos têm crescido de forma 

assustadora, desde o início da pandemia. 

É comum ouvirmos pessoas afirmarem que se encon-

tram em atividade virtual intensa, com as horas mui-

to mais ocupadas do que quando atuavam presencial-

mente. 

Consideramos que as ofertas virtuais são inúmeras. E 

falamos daquelas de boa qualidade, que oferecem con-

teúdos de estudo, de reflexão. E por vezes não consegui-

mos nem acompanhar todas. 

São, verdadeiramente, períodos em que pelo celular 

ou pelo computador, nos ligamos ao trabalho, aos entes 

queridos, ao conhecimento e até ao Senhor. 

Ouvimos palestra aqui, outra ali. Logo mais, um trei-

namento. E nossas horas vão sendo preenchidas. 

Com certeza, louvável o esforço empreendido por to-

dos, por conferencistas, professores, colegas de trabalho. 

No entanto, é importante nos indagarmos se não es-

tamos apenas ouvindo, ouvindo e ouvindo, sem tempo 

para aprofundamentos pessoais.

Você realmente está presente em corpo e mente? Por 

vezes é preciso parar, respirar, fazer um alinhamento, 

caso contrário, não iremos ter qualidade de aprendiza-

do. As oportunidades são muitas, mas é de suma impor-

tância que saibamos aproveitar. 

Além disso, algumas mudanças vieram para ficar e 

cabe a nós nos adaptarmos. Para alguns será fácil, para 

outros, mais difícil, o importante é não deixar de apren-

der, por medo ou receio. 

E lembrando, cansado de tanta lives, filmes ou seria-

dos, que tal um bom livro?!!! 

DIANA HEINz

Seguindo as normas de 
restrição social, o LEO Clu-
be Maravilha, o Lions Clu-
be Maravilha e o Lions Clube 
Maravilha Oeste realiza-
ram no sábado (29) a tradi-
cional campanha de trânsi-
to. A ação foi desenvolvida 
em diversos pontos do mu-
nicípio com o objetivo de 
conscientizar motoristas e 
pedestres a respeito da se-
gurança no trânsito. Fai-
xas com frases como “pe-

integrantes participaram da campanha no sábado (29)

ParCeria
Clube de Lions promove campanha de trânsito

destre você também faz 
parte do trânsito” foram co-
locadas no centro de Ma-

ravilha. Conforme o co-
ordenador da campanha, 
Lucas Manfrin, os inte-

grantes também espalha-
ram cartazes e manequins 
na Praça do Agricultor.

Divulgação

CARINE ARENHARDT 

Liberado pelo governo do 
Estado desde o último dia 24 de 
agosto, o transporte intermuni-
cipal ainda não foi retomado em 
todos os municípios catarinen-
ses. Em Maravilha o serviço não 
foi retomado pelas empresas res-
ponsáveis pelo transporte. Con-
forme Célio de Souza, que res-
ponde pela agência MS Viagens, 
os proprietários dos ônibus ain-
da não consideram viável a reto-
mada no município. 

Devido à pandemia, o trans-
porte coletivo intermunicipal 
deve respeitar diversas regras sa-
nitárias, entre elas a ocupação 
máxima de 50% da capacidade. 
As empresas também precisam 
medir a temperatura dos passa-
geiros, disponibilizar álcool em 
gel, intercalar e aumentar a dis-
tância entre os assentos que re-

somente o transporte interestadual está funcionando em maravilha 

susPenso Mesmo após autorização do governo estadual, o serviço 
continua suspenso no município 

Transporte intermunicipal não 
é retomado em Maravilha

cebem passageiros, entre outros 
critérios.  

Conforme De Souza, princi-
palmente pela limitação de pas-
sageiros as empresas que faziam 
o transporte intermunicipal em 
Maravilha ainda não consideram 
viável a retomada. Outro ponto 
levado em consideração é que to-
das essas linhas também fazem 
o transporte de trabalhadores de 

uma agroindústria do município, 
dificultando o cumprimento das 
regras sanitárias. 

O transporte interestadu-
al, embora tenha sito retoma-
do no município, também tem 
restrições de linhas. As empre-
sas não retomaram o serviço de 
transporte de passageiros para 
municípios próximos, como Ro-
melândia, Santa Terezinha do 

Progresso, Tigrinhos, Bom Jesus 
do Oeste e Saltinho. Estas linhas 
também fazem o transporte de 
trabalhadores de agroindústrias. 

De Souza diz que há menos 
horários disponíveis de Maravi-
lha para Chapecó, por exemplo, 
além de ter alguns municípios do 
litoral catarinense onde a entrada 
desses ônibus também continua 
suspensa. 

Arquivo/O Líder
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Causos & 
Versos

autor irá lançar livro com capítulo 
dedicado ao município de Maravilha

Antônio Osvaldo Conci, de 83 anos, morou na Cidade 
das Crianças nas décadas de 1960 e 1970 

CAMIllA CONSTANTIN

Com mais de 200 páginas, o 

livro Causos & Versos conta 

com um capítulo dedicado 

ao município de Maravilha e está re-

cebendo os últimos ajustes. O autor, 

Antônio Osvaldo Conci, tem 83 anos 

e escreveu o conteúdo durante os 

meses de pandemia de coronavírus.

Atualmente morando em Cha-

pecó, ele explica que quis escrever 

um livro com linguagem leve, até 

mesmo com toque de humor, con-

tando com poesias e temas diver-

sos: religião, política, amor, amiza-

de e trabalho, entre outros. 

Conci afirma que gosta muito de 

Maravilha, cida-

de em que vi-

veu nas déca-

das de 1960 

Uma das inspirações para ele começar a escrever foi a professora e pesquisadora Reni luiza stertz

desfiLe
Sete de setembro,
Se bem me lembro:
Independência do Brasil,
Pátria amada e gentil.
 Na Avenida Araucária, deslumbrante,
 Desfila a Criança Sorriso, indo adiante.
 O Bumbo marca o compasso,
 Pé-com-pé, a criança acerta o passo.
É o Dia da Pátria querida.
O desfile, sobe a Avenida,
Aplaudido pela comunidade,
Todos presentes, independente de idade.
 Então ouço uma linda canção,
 Que embala e traz emoção.
 Versos rimados em lírica poesia,
 Botão de flor que perfuma e inebria.
Maravilha, Cidade das Crianças.
Gente feliz: buquê de esperanças.
Lembrando: Lourdinha, Vieira e Julmir,
Lição de fé, convite para seguir!
 São botões que irão florescer,
 Nesta vida existem caminhos a percorrer.
 Hoje cai a chuva, amanhã céu anil.
 Salve a Criança Sorriso, salve o Brasil!
Onde foi que aprendi.
Não sei se veio de Deus
Ou de minha mãe que me trouxe aqui,
Pois, esta mensagem me veio de ti.

e 1970, e por isso decidiu reser-

var um espaço especial da obra 

para contar os fatos que pre-

senciou na cidade. “É um 

povo muito educado, que 

se apresenta bem. Um mu-

nicípio visualmente bonito, 

resultado de seu nome. Ma-

ravilha tem seus encantos”, diz. 

Ele conta que uma das 

inspirações para come-

çar a escrever foi a pro-

fessora e pesquisado-

ra Reni Luiza Stertz, 

que o convidou 

para escrever o prefácio de seu livro 

de crônicas, Borboleteando. “Gostei 

tanto que resolvi começar a escre-

ver também, inclusive com muitos 

trechos enaltecendo as mulheres. 

Ela foi uma grande inspiração”, en-

fatiza. 

O lançamento da obra deve 

ocorrer em dezembro ou assim que 

for possível a realização de eventos, 

em razão da pandemia. A sugestão 

do autor é promover uma Noite Cul-

tural, que posteriormente se tor-

ne um evento anual, contando com 

lançamentos de outros escritores. 

seTe de seTeMbro
  

Os desfiles de 7 de setembro estão entre as melho-
res lembranças do período em que Antônio Osval-
do Conci morou em Maravilha. “Era um verdadei-
ro acontecimento, tudo bonito e bem ensaiado. Eu 
era professor e acompanhava de perto o espetá-
culo promovido na Avenida Araucária”, recorda.

Uma das poesias do livro, intitulada “Desfile”, é 
uma homenagem ao evento cívico. Conci destaca 
que as palavras em itálico pertencem ao autor ori-
ginal, Julmir Viccari, e foram colocadas com a fi-
nalidade de relembrar a canção Criança Sorriso.

Fotos: Camilla Constantin/ O Líder
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compre online
superiguatemi.com.brSITEMERCADO

Baixe o APP 

12  vales compras de R$ 400,00
24 vales compras de R$ 500,00 
24 vales compras de R$ 1.000,00 
08 cadernetas de poupança de R$ 2.000,00 
04 motos Yamaha Factor YBR 125ED modelo 2021

ediTaL de ConVoCaÇão 

O Presidente da Comissão Executiva do MDB do Município de Maravilha, Santa Catari-
na, nos termos dos artigos 27 e seguinte e 88 do Estatuto Partidário e demais normas aplicá-
veis, convoca os eleitores inscritos no Município filiados ao Partido, os quais constituem a 
Convenção Municipal, em especial os convencionais com direito a voto (membros do Dire-
tório Municipal, Parlamentares do Partido com domicílio eleitoral no Município, Delegados 
eleitos pelas Convenções Municipais ou Zonais, e membros do Diretório Estadual com do-
micílio no Município), para a CONVENÇÃO ORDINÁRIA MUNICIPAL, que será realizada no 
dia 15 de setembro de 2020, na Rua Duque de Caxias, n. 450, centro, das 11 horas às 18 horas, 
nesta cidade, para as deliberações que compõem a ORDEM DO DIA: 

1) Deliberação sobre participação no pleito majoritário com indicação de candidato 
para o cargo de prefeito e vice-prefeito; 

2) Deliberação sobre formação de coligação, e com quais partidos a coligação será 
formada, para composição de chapa majoritária para a Prefeitura Municipal; 

3) Designação do nome da coligação, assim como seus representante e delegados 
perante a Justiça Eleitoral, na forma do art. 5º da Res. TSE n. 23.609/2019; 

4) Escolha de filiados que concorrerão aos cargos de prefeito, vice-prefeito e verea-
dor do Município de Maravilha, com indicação de número e nome de urna com os quais 
concorrerão; 

5) Delegação de poderes à Comissão Executiva Municipal para celebrar coligações 
com outros partidos (eleição majoritária), bem como para homologar, substituir, acres-
centar ou suprimir nomes à chapa de candidatos às eleições proporcionais; 

6) Outros assuntos de interesse partidário e eleitoral. 

A Convenção será realizada de maneira presencial, más, devido ao estado de pan-
demia com horário agendado para cada um dos votantes, atendendo as recomendações 
médicas e sanitárias do Ministério da Saúde, evitando aglomeração e mantendo o dis-
tanciamento entre pessoas. Solicita-se, o empenho, pontualidade e a presença do Con-
vencional no horário preestabelecido na notificação expedida pela Executiva Municipal 
do Partido, para exercer o seu direito de voto na Convenção.

CARINE ARENHARDT 

O governo federal anun-
ciou nesta semana a segunda 
prorrogação do Auxílio Emer-
gencial, confirmando o paga-
mento de outras quatro par-
celas, com redução no valor 
para R$ 300. No total, serão 
nove parcelas, sendo as cin-
co primeiras no valor de R$ 
600. Conforme o texto da 
Medida Provisória, quem já 
está recebendo o benefício 
não precisa solicitar a pror-
rogação das novas parcelas. 

O calendário oficial dos 
pagamentos ainda não foi 
divulgado pelo governo fe-
deral, no entanto a Medida 
Provisória abre a possibili-
dade de parte dos benefici-
ários receberem menos de 
quatro parcelas de R$ 300, 
já que o texto estabelece que 

o auxílio será pago até 31 de 
dezembro. Como parte dos 
beneficiários ainda não re-
ceberam as cinco parcelas 
de R$ 600, o pagamento de 
nove parcelas pode não ser 
possível até dezembro. 

O governo federal tam-
bém deve fazer uma reava-
liação dos beneficiários, por-
tanto nem todos vão receber 
as quatro novas parcelas. 
Essa avaliação deve ocorrer 
mensamente, diminuído o 
número de beneficiários. 

Em Maravilha, o núme-
ro de beneficiários já vem 
reduzindo gradativamen-
te. Em junho e julho o nú-
mero de maravilhenses que 
receberam o auxílio foi bem 
abaixo do total de benefici-
ários de maio. Consequen-
temente, o valor pago tam-
bém diminuiu. Os dados 

benefíCio Governo federal anunciou nesta semana a prorrogação do Auxílio Emergencial, com mais quatro parcelas 

Portal da Transparência aponta queda no número de 
beneficiários do auxílio emergencial em Maravilha 

DEVOLUÇÕES DE 
RECURSOS 
O Portal da transparência 
do governo federal 
também aponta 30 
devoluções de benefícios 
em maravilha, de abril 
a junho. O valor total 
devolvido para a União 
neste período foi de R$ 
20.400 mil, recursos 
que haviam sido pagos 
através do programa 
Auxílio Emergencial. Os 
dados de julho e agosto 
ainda não constam no 
portal. 
Abril: R$ 8.400 mil, valor 
devolvido por 13 pessoas
Maio: R$ 10.800 mil, valor 
devolvido por 16 pessoas 
Junho: R$ 1.200 mil, 
valor devolvido por duas 
pessoas

estão disponíveis no Por-
tal da Transparência do go-
verno federal, onde consta 
a lista de todos os benefici-
ários por município. Os nú-
meros de agosto ainda não 
constam no portal. 

PAGAMENTOS PARA MARAVILHA

Julho: 1.589 beneficiários – 
R$ 1.075.200 milhão em 
valor pago 
Junho: 2.094 beneficiários – R$ 
1.430.400 milhão em valor pago

Novas parcelas serão pagas através da Caixa Econômica, sem datas oficiais divulgadas

Arquivo/O Líder

Maio: 3.486 beneficiários - 
R$ 2.472.600 milhões em valor 
pago
Abril: 2.563 beneficiários – R$ 
1.784.400 milhão em valor pago
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MaraViLHa Diretoria aguarda novas diretrizes em relação aos 
encontros presenciais para convocar os sócios para a eleição

Pandemia atrasa eleição da nova 
patronagem do CTg Juca ruivo 
ClEITON FERRASSO

De fato, a pandemia do 
novo coronavírus paralisou as 
atividades de muitas entidades 
causando até atrasos no cro-
nograma. Exemplo disso é o 
Centro de Tradições Gaúchas 
(CTG) Juca Ruivo de Maravilha.

Em junho deste ano deve-
ria ter ocorrido a eleição da nova 
patronagem, mas a pandemia 
não permitiu. A revelação é do 
patrão, Nelson Silveira. “Junho é 
o mês estabelecido no nosso es-
tatuto para eleger a nova patro-
nagem, entretanto não foi pos-
sível realizar a nossa eleição. 
Porém estamos aí trabalhando e 
organizando as atividades para 
realizar o mais rápido possível 
a eleição de uma nova diretoria, 
um novo conselho de vaquea-
nos”, explica Silveira. 

A nova patronagem fica 
no comando do CTG duran-

te dois anos. Silveira comenta 
que devido à pandemia da co-
vid-19, além dos decretos es-
taduais e das diretrizes muni-
cipais, as reuniões presenciais 
ficaram proibidas. “Nosso es-

tatuto prevê que para reali-
zar a eleição precisamos fazer 
uma assembleia geral presen-
cial. Até o momento, as reu-
niões presenciais estão proi-
bidas. Diante disso, estamos 

aguardando novas diretrizes 
em relação aos encontros pre-
senciais e continuamos traba-
lhando numa possibilidade de 
realizar a eleição da nova pa-
tronagem”, comenta. 

Patrão, Nelson silveira, acredita que até o fim deste ano a eleição para a diretoria seja feita no CtG

Cleiton Ferrasso/O Líder

Na linha de frente na pre-
servação da vida e no com-
bate ao coronavírus, a equi-
pe do Hospital São José foi 
homenageada na quinta-fei-
ra (3) pelo Lions Clube Ma-
ravilha Oeste. Em frente à 
direção e trabalhadores, os 
integrantes do Lions lembra-
ram a importância do tra-
balho de cada pessoa den-

tro do Hospital São José.
Eles foram presente-

ados e receberam pala-
vras de carinho do grupo, 
que lembrou a dificulda-
de do momento e a força 
de cada um quando vai ao 
hospital para trabalhar.

Os trabalhadores re-
ceberam dois brigadei-
ros e palavras de gratidão. 

graTidão
equipe do hospital recebe 
homenagem do Lions 
Clube Maravilha oeste 

Divulgação

homenagem foi pelo trabalho desenvolvido durante a pandemia
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Seguem sendo feitas ações 
de combate ao Aedes aegypti no 
município de Cunha Porã, en-
tre elas o quarto ciclo de visi-
tas para controle do mosquito, 
contando com vistorias, orien-
tações, além de eliminação e 
tratamento em depósitos. Este 
trabalho é feito por agentes de 
Saúde e Endemias da Secreta-
ria de Saúde, por meio do Pro-
grama de Controle do Aedes ae-
gypti e Sala de Situação, sendo 
que todos os profissionais se-
guem também os protocolos 
preventivos contra a covid-19.

Conforme dados divul-
gados na segunda-feira (31), 
Cunha Porã contabiliza 54 fo-

CunHa Porã
ações preventivas contra o Aedes aegypti 
têm continuidade

visitas seguem protocolos de segurança contra a covid-19

Ascom/Prefeitura

cos do mosquito Aedes aegyp-
ti, com 50 notificações: des-
tas, nove casos positivos para 
dengue e 41 descartados.

A orientação da Secretaria 

de Saúde é para que a popula-
ção mantenha os cuidados jun-
to aos seus imóveis, observando 
a variação de temperatura cul-
minando com períodos de chu-

va que contribuem para a pro-
liferação do mosquito. Além da 
eliminação ou adequação dos 
recipientes que possam acu-
mular água, outra orientação é 
para o uso diário de repelente.

Também é importante que 
a população não deposite entu-
lhos e demais resíduos em ter-
renos baldios. Entulhos devem 
estar separados para que seja 
feito o carregamento e os resí-
duos devem ser classificados 
em orgânicos ou recicláveis. 

Com sintomas como fe-
bre alta, dor atrás dos olhos e dor 
muscular intensa, é indicado bus-
car atendimento nas unidades 
básicas de Saúde ou no hospital.

DIANA HEINz

O Sicoob Credial organiza 
ao longo do ano diversas campa-
nhas de solidariedade. Em agosto 
a instituição realizou a arrecada-
ção de alimentos com a cam-
panha Dia C. Em setembro é a 
vez de celebrar outra ação. O Si-
coob começou na segunda-fei-
ra (1º) a arrecadação de brin-
quedos. Para doar basta deixar 
um brinquedo novo ou usa-
do, desde que em bom estado, 
nas agências do Sicoob Credial. 

A campanha ocorre em cele-
bração ao Dia das Crianças, 12 de 
outubro. A equipe fará a doação 
desses brinquedos para crianças 
carentes das cidades onde o Si-
coob Credial atua. Em Maravilha 
as agências ficam localizadas na 
Avenida Anita Garibaldi e na Ave-
nida Maravilha. Conforme o pre-
sidente do Sicoob, Hermes Bar-
bieri, a ação encerra no dia 30 
de setembro. “Queremos convi-
dar você a participar desta bela 
ação que tornará a data mais fe-
liz para muitas crianças”, afirma.

CaMPanHa
sicoob Credial desenvolve 
campanha de arrecadação 
de brinquedos 

A Secretaria de Educação, 
entidades parceiras e o municí-
pio de Cunha Porã não farão o 
tradicional Desfile Cívico de 7 
de setembro. O cancelamento 
é em decorrência da pandemia 
de coronavírus, cuja orientação 
é manter o distanciamento so-
cial como medida de prevenção. 

Entretanto, nesta semana 
que antecedeu a Independên-

cia do Brasil, diariamente foi fei-
to o hasteamento e arriamen-
to das bandeiras, como forma 
de homenagear este importan-
te marco histórico para o país. 

Neste período de pande-
mia, a Secretaria de Educação 
ressalta aos munícipes que de-
monstrar o civismo pelo Brasil é 
seguir as recomendações sanitá-
rias em prol da saúde de todos.

PandeMia

VioLÊnCia 

Cunha Porã não terá desfile Cívico

estado terá Programa de 
atenção às Vítimas de estupro

MaraViLHa Coordenador da pesquisa, Gelson Rossato, explica o 
objetivo do projeto

JCi elabora cartilha com 
sugestões para a próxima 
gestão pública municipal
CARINE ARENHARDT 

A JCI de Maravilha ide-
alizou e desenvolveu a car-
tilha que tem como objetivo 
deixar sugestões para a pró-
xima gestão pública munici-
pal, tanto do Executivo, como 
do Legislativo, para contri-
buir com o desenvolvimen-
to do município. A cartilha 
foi elaborada através de uma 
pesquisa feita com os mem-
bros da JCI e buscou atender 
demandas do município, as-
sim como fortalecer projetos 
e ações que já são trabalha-
dos em Maravilha. 

Conforme o coordenador 
da pesquisa, Gelson Rossa-
to, a cartilha abrange as áreas 
da educação, saúde, infraes-
trutura, trânsito, agricultura, 
meio ambiente, cultura, es-
porte e lazer, assistência so-
cial, indústria, comércio e 
visão a longo prazo para a ci-
dade. Ele lembra ainda que 
a pesquisa e elaboração da 
cartilha foi supervisionada e 
aprovada pelos membros e 
conselho diretor da JCI.  

A elaboração da cartilha 
neste ano leva em conside-
ração o fato de 2020 ter elei-
ção municipal e a nova gestão 

assumir a partir de janeiro de 
2021. A cartilha está pronta e 
foi divulgada nas mídias so-
ciais da JCI. 

Rossato destaca que a JCI 
espera que a cartilha possa 
de fato apresentar sugestões 
úteis para a próxima gestão 
pública. “O resultado espe-
ramos que seja significativo, 
pois a JCI é formada por pes-
soas que têm visão do nosso 
município, com capacidade 
de identificar necessidades 
e esperamos que sim, que os 
poderes municipais a utili-
zem para melhorias no nosso 
município”, reforça. 

Coordenador da pesquisa e membro da 
JCi, Gelson Rossato

Divulgação

A medida visa dar apoio às ví-
timas e identificar provas peri-
ciais que caracterizam o estupro 
praticado, subsidiando o proces-
so criminal com laudo técnico. O 
programa será implantado nas 
unidades de polícia do Estado, in-
clusive nas delegacias de Proteção 
à Criança, ao Adolescente, à Mu-
lher e ao Idoso de Santa Catarina 
e o IML, em ação conjunta com 
os centros de Referência de As-
sistência Social (Cras), os centros 
de Assistência Especializados de 

Assistência Social (Creas) e cen-
tros de Referência de Atendimen-
to à Mulher de Santa Catarina. 

O trabalho será realizado por 
profissionais peritos capacita-
dos tecnicamente do quadro do 
funcionalismo público e deve-
rá fortalecer o combate à impuni-
dade dos criminosos. Para dar iní-
cio aos procedimentos periciais, 
o servidor terá que colher o tes-
temunho da vítima e as informa-
ções na unidade de saúde que re-
alizou o primeiro atendimento.
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LoJa arQueiro

Maravilha conta com novidade no 
setor de vestuário 
DIANA HEINz

A rede de lojas Arquei-
ro inaugurou uma filial em 
Maravilha na segunda-fei-
ra (31). Localizada na Ave-
nida Araucária, o estabele-
cimento trabalha com moda 
feminina, masculina e juve-
nil. Além de confecção, a Ar-
queiro vende calçados, rou-
pas íntimas e acessórios.

O local atende de segun-
da a sexta-feira, das 8h às 
18h30, sem fechar ao meio-
dia. Aos sábados a loja abre 
das 8h às 12h e até às 16h em 
sábados especiais. Confor-
me a estilista da Arqueiro, 
Bia Klein, clientes que visita-
rem o novo empreendimen-
to receberão diversos benefí-
cios, além da participação de 
sorteio de prêmios. “Estamos 
muito felizes com a novida-

de. Agora possuímos 14 lo-
jas entre Santa Catarina e Rio 
Grande do Sul. Venha con-
ferir as novidades da moda, 
prezamos o bem-estar e con-
forto do cliente”, explica. 

Fotos: Diana Heinz/O Líder

loja Arqueiro fica localizada na Avenida Araucária

Estilista da rede bia Klein esteve presente na inauguração Com maravilha, rede soma 14 lojas 

Arqueiro trabalha 
com moda masculina, 

feminina e juvenil

A Secretaria de Estado da 
Saúde (SES) publicou nesta 
semana a Portaria nº 666 que 
regulamenta o funcionamen-
to dos serviços de alimenta-
ção dos hotéis, pousadas e al-
bergues durante o período de 
pandemia da covid-19. Tam-
bém estão definidas as nor-
mas para o uso de áreas de 
piscina e academias para prá-
tica de exercícios físicos nes-
ses estabelecimentos. 

Entre as medidas que de-
vem ser adotadas está o afas-
tamento mínimo de 1,50m de 
distância entre cada clien-

sanTa CaTarina Liberação ocorre pelo fato de restaurantes e serviços existentes fora de unidades 
hoteleiras já terem autorização para funcionar

governo regulamenta serviços de alimentação, 
academias e uso de piscina em hotéis e pousadas

Áreas de piscina também estão liberadas 

Ascom governo de SC

te, permitir somente clientes 
usando máscaras, disponibi-
lizar álcool 70% na entrada do 
estabelecimento e no início 

da fila do bufê, assim como a 
disponibilidade de luvas des-
cartáveis.

O secretário de Estado da 

Saúde, André Motta Ribeiro, 
explica que a liberação ocor-
re pelo fato de restaurantes 
e serviços existentes fora de 

unidades hoteleiras já terem 
autorização para funcionar. 
“O funcionamento é autori-
zado diante de regramentos 
e protocolos específicos de-

terminados pelo governo do 
Estado, com o objetivo de au-
mentar a segurança e evitar 
o risco de novas infecções”, 
completa.

aCadeMias e PisCinas
também estão liberadas as áreas de piscina e academias 
para prática de exercícios físicos existentes nos hotéis, 
pousadas e albergues, com número de clientes máximo de 
30% de sua capacidade. É obrigatório o uso de máscara, 
dispensadores com álcool 70% para higienização das 
mãos em áreas estratégicas e próximo à entrada das 
piscinas, higiene constante dos aparelhos e dos locais, 
disponibilidade de suportes para cada cliente pendurar a 
sua toalha na área de piscina, entre outras normas.

anáLise
rádio Líder debate religião pela 
internet em cenário de pandemia e 
como fiéis absorvem rotina de lives
EDERSON ABI

Tomar banho, colocar 
uma roupa limpa e ir à igreja 
não faz mais parte da rotina 
de todos os fiéis em Maravilha. 
A pandemia do coronavírus e 
as restrições de contato físico 
forçaram a reinvenção na co-
municação entre Igreja e fiéis. 

Em Maravilha, a Igre-
ja Evangélica de Confissão Lu-
terana realiza lives dos cultos 
todos os sábados. A tecno-
logia e a internet foram os 
meios para continuar em 
“contato” com as pessoas. 

Para debater esse cenário, 
a Rádio Líder recebeu no novo 
estúdio na quarta-feira (2) o 
pastor da Igreja Evangélica, Le-
andro Ristow. Ele analisou o 
novo cenário e lembrou vários 
pontos bons das lives, mas tam-

bém lembrou a importância 
da presença das pessoas den-
tro da igreja, para comunhão.

Pela internet, a mensagem 
vai mais longe. Segundo o pas-
tor, pessoas de outros países 
acompanham os cultos, in-
teragem e absorvem os en-
sinamentos. “Isso nos ale-
gra, mas também aumenta a 
responsabilidade, em man-
ter esse padrão, na ima-
gem, mas também no con-
teúdo”, afirma o pastor. 

A dúvida depois da pan-
demia é a preferência das 
pessoas e uma possível mu-
dança na estrutura. As pesso-
as vão preferir acompanhar 
de casa? O questionamen-
to ainda precisa ser ana-
lisado pela Igreja, já que a 
internet e a religião a dis-
tância são cenários novos. 

Pastor esteve no estúdio da Rádio líder e analisou a mudança de 
comportamento da igreja perante a pandemia

Nelcir Dall’Agnol/O Líder
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SC
redecatarinensedenoticias

Militares e a incorporação 
Após a aprovação pela 

Assembleia Legislativa 
de SC (Alesc) da incor-
poração de benefício 
por serviço ativo ao 
subsídio dos policiais 
civis a atenção voltou-se 
aos policiais e bombeiros 
militares. O objetivo é 
que a incorporação seja 
estendida para mais ca-
tegorias a fim de igualar 

os servidores da segu-
rança pública. Apesar do 
movimento, a matéria é 
privativa ao Executivo. 
Em nota, a Secretaria de 
Administração disse que 
o período da pandemia 
impossibilita alterações 
na folha de pagamento 
e sinalizou que não 
haveria tal intenção por 
enquanto. 

FILIPE SCOTTI/FIESC

A arrecadação de im-
postos em Santa Catarina 
registrou leve variação 
negativa em agosto na re-
lação com julho (-0,27%). 
O percentual representa a 
passagem de R$ 2,35 bi-
lhões para R$ 2,34 bilhões.
Apesar da queda, a receita 
com tributos permanece 
acima dos patamares de 
2019. Na comparação 
agosto-agosto, há uma alta 
de 1,99%, o que representa 
R$ 45,9 milhões a mais.

Agosto foi o segundo 
mês consecutivo em que 
a Secretaria de Estado da 
Fazenda registra acrésci-
mo de arrecadação na rela-
ção com o ano passado. O 
desempenho mostra uma 

recuperação da economia 
após queda profunda em 
abril e maio, em razão da 
pandemia de Covid-19.

"O resultado é bastante 
positivo, considerando a 
situação. Ainda abaixo da 
meta anual, mas com pos-
sibilidade de atingimento 
da arrecadação de 2019 ou 
até de ultrapassar", disse 

o presidente do Sindicato 
dos Fiscais da Fazenda de 
SC (Sindifisco/SC), José 
Antônio Farenzena. 

Os setores em destaque 
pelo desempenho positivo 
são supermercados, redes 
de varejo, material de 
construção, medicamen-
tos e telecomunicações. 
Ainda negativos estão os 

de combustíveis e energia 
elétrica, que são os que 
mais arrecadam.

No acumulado do ano, 
2020 está com resultado 
2,32% menor do que o de 
2019. Nos oito primeiros 
meses a receita caiu de R$ 
18,18 bilhões do ano pas-
sado para R$ 17,76 bilhões. 
O percentual representa 
R$ 423 milhões. Apesar da 
arrecadação estar se apro-
ximando da normalidade, 
os problemas financeiros 
do Estado devem ser senti-
dos a médio e longo prazo. 
Isso porque novas despe-
sas já foram autorizadas 
com base na expectativa 
de receita prevista antes da 
pandemia.

Arrecadação estadual se 
aproxima da normalidade
Receita de impostos em 2020 é apenas 2,32% menor do que a de 2019

MURICI BALBINOT

Continuidade Mesmo com dificuldades em 
atuar em meio à pandemia, o Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia de Santa Catarina (CREA-
SC) manteve as principais ações em funcionamento. 
Nos últimos dois meses e meio, por exemplo, foram 
9,9 mil relatórios de fiscalização realizados. Além 
disso, a entidade processou quase 90 mil Anotações de 
Responsabilidade Técnica (ARTs) e manteve em dia o 
atendimento ao público. 

REDUÇÃO 
Segundo dados divulgados 
pelo IBGE na semana 
passada, o rendimento 
médio efetivamente 
recebido pelo catarinense 
caiu 8,45% do primeiro 
para o segundo trimestre 
de 2020. O valor médio 
passou de R$ 2.814 para R$ 
2.576, redução de R$ 238. 
A pesquisa mostra a queda 
nos salários com a entrada 
na pandemia. Considerando 
a massa de rendimentos 
efetivos, o IBGE aponta 
que cerca de R$ 1,2 bilhão 
deixaram de ser recebidos. 
O estudo só considera os 
trabalhadores ocupados. 

Energia Com a crise da Covid afetando a receita 
da maioria das empresas, há um boom de procura por 
redução de custos. Entre elas, a redução na conta de 
energia elétrica. Uma das alternativas é a adesão ao 
mercado livre de energia, onde o consumidor pode 
negociar os preços. A consultoria em energia Enercons, 
por exemplo, promove um "leilão inverso" em que 
comercializadoras disputam a oferta do menor preço. 

Solidariedade A Federação das Indústrias 
de SC (Fiesc) entregou na segunda-feira (31) dez 
computadores a serviços de acolhimento em 
Guaramirim e em Jaraguá do Sul. Os equipamentos, 
doados pela Adapcon, Malwee, Marisol e Weg, foram 
revisados por alunos e docentes do Senai. A iniciativa 
deve ser levada às demais regiões do Estado. 
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CHADWICK BOSEMAN
O ator Chadwick boseman, 
conhecido por interpretar o 
protagonista do filme Pantera 

Negra, morreu no dia 28 de 
agosto, aos 43 anos, vítima de 

câncer. sua estreia no universo marvel foi em 
Capitão América: Guerra Civil, de 2016, quando 
deu vida a t’Challa pela primeira vez, antes de 
protagonizar o longa sobre o herói Pantera Negra. 
O filme marcou a história por ter sido o primeiro 
protagonista negro da marvel, além de ter virado 
símbolo de justiça e luta para toda a comunidade 
negra dos Estados Unidos e do mundo.  

CLIFFORD ROBINSON
O ex-atleta americano Clifford 
Robinson morreu no dia 29 de 
agosto, aos 53 anos. Estrela da 

NbA nos anos 1990, Robinson 
jogou por equipes de renome, como 

Golden state Warriors e Portland trail blazzers. se 
aposentou em 2007, aos 41 anos.

RICARDO VALDERRAMA
O prefeito da turística cidade 
peruana de Cusco, Ricardo 
valderrama, morreu no dia 30 

de agosto, aos 75 anos, vítima de 
covid-19. O prefeito era antropólogo e 

havia dado entrada no hospital há um mês. Ele 
estava no cargo desde dezembro.

PIETRO MÁRIO
O ator e dublador Pietro mário 
morreu no dia 31 de agosto, aos 

81 anos. Participou de novelas 
como Deus salve o Rei, Novo 

mundo e Êta mundo bom. Como dublador, ficou 
conhecido por ter feito a voz de Capitão Caverna, 
do governador em Pocahontas, de Rafiki em O Rei 
leão e de tony soprano, da série Os sopranos.

ERICK MORILLO
O DJ Erick morillo, que ficou 
conhecido pelo hit i like to move 

it, tema dos filmes madagascar, 

morreu no dia 1º de setembro, aos 49 anos. morillo 
é considerado um dos produtores mais importantes 
da música eletrônica e já trabalhou com Whitney 
houston, basement Jaxx e macy Gray.

TOM SEAVER
O ex-jogador de beisebol tom 
seaver morreu no dia 2 de 
setembro, aos 71 anos, vítima 

de covid-19. seaver, que estava 
fora da vida pública desde 2019 após 

diagnóstico de demência, foi arremessador e um 
dos maiores ídolos do time New York mets.

ELVIRA JOSEFINA CANEPELLE
Faleceu no dia 27 de agosto, no hospital são 
lucas de Guaraciaba, aos 94 anos. seu corpo 
foi velado na igreja Católica de barra bonita 
e sepultado no cemitério municipal de barra 
bonita.

MARINEUZA ADAN ORTIZ
Faleceu no dia 28 de agosto, no hospital 
Regional de são miguel do Oeste, aos 49 anos. 
seu corpo foi velado na igreja do bairro Jardim 
Peperi, em são miguel do Oeste, e sepultado no 
Cemitério Jardim dos ipês.

ARNO MANN
Faleceu no dia 30 de agosto, no hospital são 
lucas de Guaraciaba, aos 78 anos. seu corpo 
foi velado na igreja de Confissão luterana 
de Guaraciaba e sepultado no cemitério da 
comunidade.

ROMÁRIO DOS SANTOS LOBO
Faleceu no dia 30 de agosto, no hospital são 
lucas de Guaraciaba, aos 24 anos. seu corpo 
foi velado na igreja Católica do Distrito da 
Grápia, em Paraíso, e sepultado no cemitério da 
comunidade.

AROLDO JOSÉ DA SILVA 
Faleceu no dia 31 de agosto, no hospital Nossa 
senhora das mercês de iporã do Oeste, aos 76 
anos. seu corpo foi velado na igreja Católica 

OBITUÁRIO

LuTo Agostini tinha 71 anos e deixou a esposa, Clarice, e as três filhas, Cátia, Viviane e Graciele

Comunidade maravilhense presta 
homenagem a ari agostini 

Faleceu na manhã da terça-
feira (1º), no Hospital de Xanxe-
rê, Ari Agostini, um dos pionei-
ros maravilhenses. Ele foi uma 
conhecida liderança no mu-
nicípio, fundador do Mercado 
Kakareko, em 1990, na Cidade 
das Crianças. A família reside 
em Maravilha desde 1988. 

Por mais de 30 anos também 
integrou o Lions Clube Maravilha, 
do qual foi presidente por dois 
mandatos (2001 e 2002). Agosti-
ni tinha 71 anos e deixou a espo-
sa, Clarice, e as três filhas, Cátia, 
Viviane e Graciele. Além de ter 
sido ativo na comunidade parti-
cipando da organização de even-
tos, Agostini era conhecido pelo 
seu bom humor, gostava de músi-
ca, reunir os amigos e família.

Lions CLube faZ 
HoMenageM a ari agosTini

“Uma bela historia iniciou 

Ari Agostini era bastante ativo na comunidade

no dia 1º de outubro 1989. So-
maram 31 anos de amor, solida-
riedade de perseverança e re-
começo ao leonismo, ‘leões de 
juba grande’ como nos referi-
mos àqueles que nos orgulham 
tanto. O companheiro Ari Agos-
tini assumiu diversas lideranças 
em nosso clube: foi presiden-

te no anos 2001/2002, tesourei-
ro, assessor global, diretor social 
e outros tantos cargos. Porém a 
função marcante foi estar à fren-
te da nossa comissão de alimen-
tação, aquela que dá vida às nos-
sas campanhas de cadeiras de 
rodas, muletas e da saúde da vi-
são. Companheiro Ari é o nos-

so chefe da tradicional feijoa-
da do Lions e do jantar do peixe. 
Com certeza, o tempero que o 
Ari colocou nos deliciosos car-
dápios ele também colocou em 
sua vida. Se perguntássemos a 
ele quais temperos precisamos 
para ser feliz? Todos que convi-
vemos com o Ari sabemos que 
a sua receita, ele deixou escrita, 
com muitos condimentos:
- alegria
- generosidade
- trabalho incansável
- perseverança e recomeço
- servir com gratidão
- receber a todas as pessoas 
igualmente, com um sorriso no 
rosto
- dizer palavras otimistas, aco-
lhedoras e engraçadas
- cantar e sorrir para a vida
- reunir e confraternizar com as 
pessoas que você ama

Com todo este tempero, que 

Ari trazia no sei jeito de ser, o re-
sultado foi um maravilhoso le-
gado de amizade e gestos mar-
cantes de serviço, em favor da 
nossa comunidade maravilhen-
se. Neste mês de setembro que 
marca sua partida para uma di-
mensão divina, agradecemos, 
saudando em nome do Ari a se-
mana da pátria, ele que decla-
mava todos os anos nas soleni-
dades cívicas demonstrando seu 
orgulho cidadão patriota. Tam-
bém celebramos com Ari a che-
gada da primavera que se apro-
xima, lhe desejando, Ari, muitas 
flores, música e alegria nes-
ta nova dimensão. E a seus fa-
miliares que aqui estão, a fé e a 
esperança de continuar, além 
da nossa amizade sincera para 
fortalecer a caminhada. Encer-
ro esta homenagem declaman-
do uma parte da música que o 
Ari cantava pra nós em nossas 

confraternizações, com a dor da 
saudade, mas com alegria e gra-
tidão por tantas maravilhas que 
nos ensinou. Diz o seguinte:

Comprei um rancho na bei-
ra do rio

[…] e pôs o nome rancho do 
capivari

No lindo rancho quando a 
noite é de lua

Sento na área da rua e abra-
ço o violão

As estrelas do infinito desa-
fiam o coração

[… ] para o lindo rancho vol-
to cantando…

Nossa gratidão à vida pela 
oportunidade de convivermos 
semanalmente com sua genero-
sidade seu companheirismo sua 
sabedoria que tanto nos ensi-
nou. Deus já o acolheu, descan-
se em paz”, Cleusamar Tosetto 
Preuss, presidente Ano Leonísti-
co 2020/2021.

Divulgação

são Francisco de Assis, no bairro são luiz, e 
sepultado no Cemitério municipal são miguel.

LUIZ FARAS
Faleceu no dia 31 de agosto, no hospital são 
lucas de Guaraciaba, aos 69 anos. seu corpo 
foi velado na Capela santo Antônio, no bairro 
santa Rita, e sepultado no cemitério do bairro 
santa Rita.

EMA NILSA PEREIRA CECCON
Faleceu no dia 31 de agosto, no hospital são 
José de maravilha, aos 62 anos. seu corpo foi 
sepultado no cemitério municipal de bom Jesus 
do Oeste.

CELESTINO BISELLO
Faleceu no dia 31 de agosto, no hospital santo 
Antônio de Campo Erê, aos 82 anos. seu corpo 
foi velado na Capela da linha são Cristóvão, em 
Palma sola, e sepultado no cemitério municipal 
de Palma sola.

GOMERCINDO FONTANA
Faleceu no dia 31 de agosto, no hospital são 
lucas de Guaraciaba, aos 77 anos. seu corpo 

foi velado na Casa mortuária de Guaraciaba e 
sepultado no cemitério municipal.

SEBASTIÃO RODRIGUES
Faleceu no dia 1º de setembro, no hospital de 
são miguel do Oeste, aos 59 anos. seu corpo foi 
sepultado no cemitério municipal de maravilha.

CARLOS BARÉA
Faleceu no dia 3 de setembro, no hospital são 
José de maravilha, aos 54 anos. seu corpo 
foi velado na Capela mortuária municipal de 
maravilha e sepultado no cemitério municipal de 
maravilha.

ALBERTO SBARDELOTO
Faleceu no dia 3 de setembro, no hospital 
Regional de são miguel do Oeste, aos 82 anos. 
seu corpo foi velado na igreja Católica do bairro 
Agostini e sepultado no cemitério municipal.

ADROALDO LEIDA
Faleceu no dia 4 de setembro, no hospital 
Regional de Chapecó, aos 66 anos. seu 
corpo foi velado na igreja Católica da linha 
Primavera Alta.
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COTIDIANO

por ALySON HENRIqUE BECkER
TRÂNSITO E VOCÊ
soldado Pm lotado no posto 12 da 3ª Companhia 
de Polícia militar Rodoviária

CiCLisTa: Ver e ser VisTo

Como o ciclismo tem aumentado muito em nossa região, nes-
ta semana daremos outra importante dica aos nossos leitores: se 
você for pedalar, preocupe-se especialmente em ver e ser visto. 
Desta forma você estará ajudando a prevenir acidentes.

Nosso Código de Trânsito prescreve como equipamentos 
obrigatórios a campainha, a sinalização noturna dianteira, traseira, 
lateral e nos pedais, e o espelho retrovisor do lado esquerdo. Perce-
ba que todos estes equipamentos estão relacionados à máxima an-
teriormente mencionada do “ver e ser visto”. São equipamentos in-
dispensáveis, especialmente para quem for pedalar à noite.

Aos ciclistas deixamos a dica de vestir roupas claras e chamati-
vas, preferencialmente que reflitam a luz. Assim os outros usuários 
da via estarão percebendo suas presenças no local.

Da mesma forma, é absolutamente importante que ao pedalar 
você esteja focado na sua atividade, com os ouvidos bem abertos, 
de modo a perceber a aproximação de veículos. Por isso, nunca use 
fones de ouvidos para realizar sua pedalada.

Uma boa semana a todos!

Várias apreensões de vi-
nho foram realizadas nesta se-
mana na região Extremo-O-
este. Algumas tiveram maior 
destaque, como uma apreen-
são em Campo Erê, totalizan-
do R$ 800 mil em mercadorias. 

A Polícia Militar abordou 
uma van que estava com a par-
te traseira baixa, indicando car-
regamento. Os policiais locali-
zaram 283 caixas de vinhos de 

origem argentina, sem com-
provações fiscais, totalizando 
1.533 garrafas. O veículo e a car-
ga foram apreendidos e o con-
dutor foi preso em flagrante.

Foi a segunda grande 
apreensão de vinhos somen-
te na área de fronteira. No iní-
cio da semana a Polícia Mili-
tar localizou um depósito em 
Dionísio Cerqueira e apreen-
der R$ 1,2 milhão em vinhos. 

desCaMinHo

CriMes

aCidenTe 

QueiMa

Homem é preso transportando 
cerca de r$ 800 mil em vinho

Polícia Militar prende três 
pessoas no mesmo dia

Motorista que fugiu sem prestar socorro é identificada

Polícia Civil realiza 
incineração de 
drogas ilícitas 

Polícia Militar

Polícia suspeitou após veículo indicar estar carregado na parte traseira

Um caminhão espalhou 
gordura animal por vários qui-
lômetros na BR-282 e mobili-
zou as forças de segurança na 
tarde de quinta-feira (3) en-
tre Maravilha e São Miguel do 
Oeste. O veículo saiu do Para-
ná e teve problemas no cami-
nho, causando transtornos até 
a base operacional da PRF de 
Maravilha, onde foi abordado. 

Em São Miguel do Oeste a 
polícia registrou acidentes por 
causa da pista lisa após a pas-
sagem do caminhão, que leva-

va sebo bovino. 
Corpo de Bombeiros, PRF 

e Polícia Militar foram aciona-
dos para promover a limpeza 
na pista e o bloqueio de vários 
trechos ao longo da rodovia. 
Inicialmente, o trânsito foi des-
viado pelo centro da cidade 
em São Miguel do Oeste até a 
colocação de serragem pelos 
bombeiros. Depois, com a co-
locação de areia, o tráfego foi 
liberado. Em Maravilha os pio-
res trechos que tiveram limpe-
za foram em Iraceminha. 

TrÂnsiTo Corpo de Bombeiros e polícia precisaram 
bloquear rodovia e limpar trechos

Caminhão espalha gordura na 
br-282 e causa transtornos 
por vários quilômetros

Em são miguel do Oeste gordura na pista provocou transtornos e areia foi colocada

Rudinei Heinle/WH Comunicações

Policiais da 3ª Compa-
nhia de Polícia Militar cum-
priram três mandados de 
prisão na manhã de quin-
ta-feira (3) em Maravilha e 
Cunha Porã. O primeiro foi em 
Cunha Porã, quando um ho-
mem de 49 anos foi preso pelo 

crime de estupro e violên-
cia sexual mediante fraude. 

O segundo foi em Mara-
vilha e os policiais prenderam 
um homem de 21 anos por rou-
bo. A terceira prisão, também 
em Maravilha, ocorreu por vol-
ta das 12h50, quando policiais 

militares realizaram a aborda-
gem de um homem de 23 anos 
no centro da cidade. Após con-
sulta à base de dados, foi cons-
tatado que contra ele havia 
mandando de prisão pelo cri-
me de posse irregular de arma 
de fogo de uso permitido. 

A Polícia Civil con-
cluiu a investigação e indi-
ciou uma mulher, de 40 anos, 
por fugir do local de aciden-

te e lesão corporal culpo-
sa em acidente de trânsito.

De acordo com a polí-
cia, a mulher conduzia seu 

veículo, pela Avenida Ani-
ta Garibaldi, em Maravilha, 
quando se envolveu em um 
acidente de trânsito, atingin-

do um motociclista que fi-
cou lesionado. Sem prestar 
socorro à vítima, a conduto-
ra do veículo fugiu do local.

A Polícia Civil, por meio da 
Delegacia de Polícia da Comar-
ca de Maravilha, realizou, na tar-
de de quinta-feira (3), em uma 
empresa do município, a inci-
neração de mais de 30 quilos 
de drogas. O material foi apre-
endido em procedimentos re-
alizados pela Polícia Civil.

As drogas como maconha, 

cocaína e crack foram apreen-
didas após operações da Polí-
cia Civil, bem como do traba-
lho da Polícia Militar e da Polícia 
Rodoviária Federal no enfren-
tamento ao tráfico de drogas. 

A incineração foi autoriza-
da pelo Poder Judiciário, haven-
do comunicação ao Ministério 
Público e à Vigilância Sanitária. incineração ocorreu em empresa de maravilha

Polícia Civil
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 ONEIdE BEhLING

ESPORTE

Foi aprovado na Assem-
bleia Legislativa na quinta-fei-
ra (3) o Projeto de Lei, de au-
toria do deputado João Amin 
(PP), que permite o uso de 
espaços, públicos ou priva-
dos, destinados à prática de 
esportes coletivos duran-
te o período de estado de ca-
lamidade pública causado 

pela pandemia de covid-19.
“Esporte é saúde e fico 

muito feliz que este projeto, 
que apresentei em maio, tenha 
sido aprovado em plenário pe-
los deputados. Obedecendo 
aos protocolos e orientações 
necessários, assim como já é 
feito em supermercados e ou-
tros estabelecimentos, é com-

pletamente possível e neces-
sário que a prática esportiva 
coletiva seja retomada no Esta-
do”, argumentou o parlamentar.

Na última semana de 
agosto uma comissão forma-
da por empresários de qua-
dras poliesportivas do Esta-
do se manifestou em frente 
à Alesc solicitando a reto-

mada das atividades do seg-
mento, seguindo todos os 
protocolos de segurança. Os 
empresários destacaram o 
grande número de estabe-
lecimentos que estavam fe-
chando as portas em função 
do decreto estadual que im-
pede a abertura dos espaços 
para a prática de esportes.

O volante Matheus Jussa, 
do Inter, deu sua versão sobre 
a discussão com Luiz Adriano, 
do Palmeiras, durante o empa-
te por um gol entre as duas equi-
pes na arena do time paulista, 
em São Paulo, na noite de quar-
ta-feira (2). O bate-boca teve iní-
cio nos acréscimos, depois que 
Luiz Adriano fez o gol do empa-
te do Palmeiras, aos 48 minutos, 
Thiago Galhardo havia acabado 
de abrir o placar para o Inter, em 
cobrança de pênalti. 

Durante a discussão, a trans-
missão da TV captou uma fra-
se dita por Jussa a Luiz Adriano: 
“Honra a sua cor, rapaz”. O joga-
dor do Inter fez uma publicação 
em sua conta no Instagram ainda 
na madrugada de quinta-feira (3) 
e deu sua versão sobre o motivo 
da frase. A discussão foi contida 
ainda em campo pelo árbitro Wil-
ton Pereira Sampaio, mas prosse-
guiu a caminho dos vestiários. O 

PoLÊMiCa Jogadores bateram boca nos minutos finais do empate 
por 1 x 1, na arena palmeirense

“Honra a sua cor”: Matheus Jussa, 
do inter, explica discussão com 
Luiz adriano, do Palmeiras

Jussa e luiz Adriano se desentendem na saída do gramado 

Divulgação/GE

árbitro não relatou nada sobre o 
episódio na súmula da partida.

noTa de 
esCLareCiMenTo

Estou batalhando há anos 
para mostrar o meu trabalho e 
jamais entraria em um confli-
to para me promover! No empa-
te contra o Palmeiras essa noite 

[quarta-feira], houve uma tensão 
no jogo e no meio desse desen-
tendimento comum, eu me re-
feri a ele dizendo: “O que foi, ne-
grão?”. Onde para mim é natural, 
e ele questionou como se tivesse 
o ofendido. Então, pedi a ele que 
honrasse a nossa cor conforme 
foi aberto no áudio em que estou 
dizendo “honre a sua cor, rapaz”. 

Com pesar afirmo que ser negro 
não é uma ofensa, é orgulho! Ser 
chamado negrão por um compa-
nheiro em campo nunca foi uma 
ofensa e nunca será! Deixo claro 
que, em nenhum momento toda 
a situação ocorreu por conta do 
gol sofrido. Obrigado a todos os 
torcedores do Internacional pelo 
apoio – escreveu.

reToMada

LuZ aMareLa 

santa Catarina terá espaços para esportes 
coletivos liberados

grêmio insiste na bola aérea, erra pontaria 
e vira presa fácil para ficar à beira do Z-4

eMPaTe
Empate em São Paulo não seria um resultado ruim, 

mas foi péssimo. Foi péssimo depois que você abre o 

placar aos 46 minutos do segundo tempo e sofre o gol 

de empate aos 48. Isso não existe! Mas quando se tem 

Rodinei e Moisés em campo é certo que eles vão dei-

xar o time na mão. Moisés falhou na marcação e Rodi-

nei perdeu de cabeça para o Luiz Adriano. Os dois erra-

ram no gol do Palmeiras. Não há o que justifique esses 

caras com a camisa do Inter.

reserVas
Não consigo concordar com a ideia do técnico Cou-

det de poupar praticamente todo um time, justamen-

te contra o Palmeiras. Se é para poupar, que se poupe 

jogando em casa contra um time de menor expressão. 

Nunca contra o Palmeiras fora. Inter ganhou um ponto, 

mas perdeu dois. Para os reservas o empate é aceitável. 

Se conseguiu empatar com os reservas, com os titulares 

poderia ter vencido. Não é assim que se ganha o Brasi-

leirão. Decisão errada do técnico.

PosiTiVo 
Se tem algo que é muito positivo no Coudet, é que os 

dois times dele, titular e reserva, têm o mesmo padrão 

de jogo. Ambos fazem exatamente a mesma coisa. Isso é 

mérito do trabalho do treinador colorado. Gostei do ga-

roto Jhonny, jogou mais que Musto e Lindoso até agora. 

Ficou posicionado na frente da zaga, protegendo o setor 

e saindo com a bola com qualidade. Poderia ser mais 

utilizado. Praxedes é outro que tem personalidade. Or-

ganiza o meio-campo.

TíTuLo 
Depois de conquistar o Gauchão, jogando uma pés-

sima partida contra o Caxias, é preciso organizar o que 

tá errado no Grêmio. Não dá pra se enganar. Avaliar a 

atuação do time é mais importante do que o título neste 

momento. Renato reconheceu que o time cometeu erros 

que não poderia. Prometeu resolver isso internamente. 

O único título que o Grêmio disputou este ano, ganhou! 

É isso que vale e tem que ser falado e escrito. Renato 

ainda soltou essa: “Na história, ninguém vai lembrar se 

jogou bem ou mal”.

fiasCo 
Após sagrar-se tricampeão gaúcho e fazer um fias-

co diante do Sport Recife, chegou a hora do Grêmio re-

cuperar pontos que ficaram para trás. Esse Brasileirão 

o Grêmio já colocou no lixo. Time tem qualidade para 

brigar no grupo dos primeiros colocados. E o exemplo 

é que contra o atual líder o Grêmio jogou quatro vezes 

neste ano e venceu com superioridade três delas. Mas 

nos próximos dias já tem Libertadores, Copa do Brasil 

e o Renato prioriza as “copas”. Todo mundo sabe que o 

técnico gremista vai poupar sem parar. Então, o Brasi-

leirão praticamente já era.

Precisando vencer no Bra-
sileirão, o Grêmio se viu con-
tra a parede dentro de casa ao 
perder para o Sport na noite de 
quinta-feira (3), pela 7ª roda-
da. O Tricolor mais uma vez se 
fez valer de um repertório ofen-
sivo malsucedido e abusou 
dos cruzamentos - equivoca-
dos - para a área. A pontaria vol-

tou a falhar ao passo que a zona 
de rebaixamento é logo ali.

A derrota por 2 x 1 na Are-
na apresentou algumas ca-
rências do time, que, quan-
do pressionado para buscar 
o resultado, recorreu aos late-
rais e pontas para que alças-
sem bolas na área em profusão. 
Só que o Tricolor acertou ape-

nas 14 de 48 cruzamentos, con-
forme dados do Sofascore.

A má jornada também se 
explica pelo pecado nas finali-
zações. Apenas 51% dos chu-
tes dados pelo Grêmio fo-
ram ao gol. O nervosismo de 
quem perdia por 2 x 0 até os 
30 minutos da etapa final re-
sultou em mais passes er-

rados que o adversário.
“Uma equipe com 31 opor-

tunidades, se não tem repertó-
rio, o que é repertório? A equipe 
que tem três ou quatro chances 
por partida? Infelizmente, nos-
sos jogadores não estavam em 
uma noite feliz para fazer os gols”, 
questionou o técnico Renato 
Portaluppi, na entrevista coletiva.



autor lançará livro com capítulo dedicado 
à Cidade das Crianças 
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Alesc aprova projeto 
para continuidade 
do programa 

Transporte 
Intermunicipal não 
é retomado em 
Maravilha

Deputado estadual Valdir Cobalchini concorda com 
medida, mas diz que valor deve ser ampliado  

Antônio Osvaldo Conci, de 83 anos, morou em Maravilha nas décadas de 1960 e 1970 

Mesmo após autorização do governo estadual, o serviço 
continua suspenso no município 
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Escolas realizam conselhos de classe 
para entrega do primeiro boletim 
Supervisora Regional de Educação de Maravilha fala sobre novas orientações para avaliação dos estudantes
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Nelcir Dall’Agnol/O Líder


